

PARA «EL PUEBLO»

La lección de Francia

Representa el actual Gobierno francés un movimiento de reacción? Pueden aprovecharlo nuestros céculos parcialistas y tendenciosos como argumento para sus insidias aniparlamentarias? De ninguna manera. Podrá ser Poincaré un político de tipo conservador, relativamente a Briand o Caillaux. Pero su advenimiento al poder significa precisamente una adaptación más fiel a la voluntad parlamentaria. ¿A qué fueron debidas las frecuentes crisis, a contar desde la caída del primer ministerio Herriot? A la dificultad de lograr con un Gobierno homogéneo, una mayoría persistente y fuerte. La causa de esas repetidas crisis radicaba, pues, no en el sistema parlamentario, sino en la fluctuación de la mayoría en el Parlamento. El radicalismo triunfante en el histórico 11 de Mayo oscila entre el bloque burgués y las minorías socialistas. La trayectoria de los sucesivos gobiernos nacidos de aquellas elecciones revela claramente una evolución hacia la derecha. Herriot, en el momento de la victoria electoral, pareció el representante indiscutible de la voluntad mayoritaria. Cuando tuvo que ceder su sitio a Briand, político eminente, sin duda, pero de temperamento influido por el concepto realista y plegadizo, pudo ya prevalecer la etapa que ha venido después.

En esas oscilaciones debemos ver un interesante ejemplo de la transición entre el liberalismo de tipo burgués y el de tipo socialista. El Cartel, triunfante en 11 de Mayo, era una mayoría bicéfala, susceptible de dividirse en cuanto se planteaba firmemente una cuestión que superase la ambigüedad de la doble designación radical-socialista. Pareció que no habría divergencia, entre radicales y socialistas, respecto al común programa político; pero aun así, la ejemplar firmeza de Herriot en la cuestión vaticana hubo de chocar con el oportunismo transaccional de una fracción numerosa, que encontró en Briand su verdadera representación. Pero en cuanto sobrevino la angustiosa cuestión económica, el Cartel se dividió, conforme a su interna heterogeneidad. No se olvidó que ya en el Congreso de Niza, las dos tendencias se diseñaron perfectamente, como una polarización, y Caillaux y Herriot fueron, respectivamente, los caudillos adversos.

Por un curioso azar histórico, un Gobierno de tipo radical pareció el encargado de iniciar, en Francia, el ensayo de refuerzo del poder ejecutivo a expensas del parlamentario, como si hasta la gran nunciatura patriarcal de la libertad hubiese llegado al malsano contagio de la inadaptabilidad meridional con el liberalismo. El Gobierno Briand-Caillaux, tan lleno de irónica sugestión por el ejemplar connubio de esos dos nombres (¡oh, recuerdos de los días de la guerra, sombra de Pílatos lavándose las manos en el Pretorio!), planteaba ante el Parlamento una cuestión trágica; quería sustituir su fluctuante dominio de las mayorías parlamentarias con una plenitud de poderes otorgada, de una vez, por una mayoría ocasional. En el fondo se pedía al Parlamento mismo una cesión parcial de su estricto poder. Y es curioso también comparar la diversidad de tipo de los dos personajes, Briand y Caillaux, como posibles sujetos dictatoriales. No es, ciertamente, Briand, un alma de dictador. Pero en la persona de Caillaux se juntan respetuosamente las cualidades de un radical y las de un autócrata. Lejanamente, no le es ajeno el tipo de César, en quien tan vivamente convivieron el demócrata y el hombre de poder personal, hasta el punto de desorientar el criterio histórico. No se olvidó que el imperalismo romano se valió de los viejos odios plebeyos contra el poder del Senado, base de la República.

Sabido es, en cuanto a Caillaux, que la palabra «Rubicon», encontrada en sus papeles, iluminó extraordinariamente su proceso en los días de la guerra.

Ante esas dos figuras de opuesto tipo, Briand y Caillaux, la persona de Herriot hizo valer los derechos republicanos. Su gesto histórico no será olvidado jamás y en él hemos de ver, en los actuales tiempos duros, una luz guiadora. Aquel día, en la más alta tribuna pública del mundo, la palabra de salvación fué pronunciada. Vayan a ese ciudadano ejemplar, rescate del ideal en la política, nuestra admiración y nuestra gratitud. El salvó la integridad del

Parlamento y evitó que la opinión tendenciosa aprovechase un argumento más en la campaña de descrédito contra la democracia. La figura de Herriot nos consuela del tipo corriente del político, que ha prosperado en la Historia por una tradicional deformación del criterio ético. Cuando Herriot abandonó su sitio de presidente de la Cámara y ocupó su escaño de diputado para reivindicar derechos inalienables y mantener fidelidad al cargo, su actitud se desbordó más allá de las fronteras de su patria, consolando a muchos ciudadanos anhelantes, ávidos de esperanza... En su palabra y en su gesto vibró el alma trepidante de los héroes de Corneille.

Se dirá, tal vez: Pues de aquel acto, que derribó a Briand, nació el Gobierno Herriot, del propio Herriot, insultado por las turbas, y después el actual Gobierno Poincaré, que parece un retorno a los días negros.

Elevémonos sobre las apariencias inmediatas. Lo que nació de aquel acto fué el acomodo constitucional entre Parlamento y Gobierno; fué la posibilidad de colaboración normal entre los poderes legislativo y ejecutivo; fué la evitación de los poderes excepcionales. Hasta que unas nuevas elecciones refuerzan el sentido izquierdista de la Cámara y modifiquen la tonalidad conservadora del Senado, no será posible en Francia una labor eficaz de avance político. Lo esencial, ahora, como en los días de la guerra, era neutralizar los esfuerzos de las derechas, encaminados a iniciar una corriente política de reacción. Circunscribiendo a una obra adjetiva de carácter económico un programa de Gobierno, se logrará el íntegro mantenimiento de la gran obra sustantiva del laicismo, para continuarla cuando la futura homogeneidad parlamentaria lo haga posible. La actual lucha económica nacional es una nueva forma de guerra. En cierto modo, se renueva, para afrontarla, la unión sagrada. Mañana volverá la sacratísima división, la fecunda lucha civil, el enorme reflujó de la libertad, sin la cual las naciones no pueden tener conciencia de perfectabilidad ni aptitud de crecimiento.

Entre un Gobierno que prescinde de la colaboración parlamentaria, aunque lo presida un hombre clasificado en la izquierda, y un Gobierno plenamente parlamentario, con la garantía de la presencia de los más inquevocos y celosos defensores del Parlamento, un liberal no puede vacilar.

GABRIEL ALOMAR
(Prohibida la reproducción.)

ECOS

La Inviolable Compañía de tranvías.

Casi a diario y desde estas columnas, venimos formulando fundadas quejas contra la Compañía de tranvías, que indiferente las escucha sin atender ni aun aquellas que no representan la menor molestia ni desembolso y sí tan sólo una orden de la dirección.

Y es muy triste que estas compañías que disfrutan de una casi impunidad, causen día tras día innumerables perjuicios y quebrantos al público, sin recibir éste la menor muestra de atención ni procurar en lo más mínimo ni por su seguridad.

Buena prueba de ello es lo ocurrido en el Camino de Torrente, lo cual hubiera podido evitarse con un poco de cuidado y una intervención de las autoridades.

A los pocos momentos de ocurrir el desgraciado accidente, que costó el domingo una vida humana y causó heridas a distintas personas, acertamos a pasar por el lugar del suceso, en dirección contraria a la que traía el convoy siniestrado, y pudimos ver las causas del accidente. Huelga que hablemos del material empleado en líneas como ésta, de una circulación enorme, y a las que se destina, sin embargo, motores y remolques que están pidiendo a gritos su destrucción, por carecer de todo género de comodidades y de seguridad para los pasajeros. En esta línea de Torrente, hace ya algún tiempo, como sucede en otras, se formó una especie de calzada a un extremo de la carretera, calzada que tiene tan sólo unos centímetros de elevación; y llega a tal extremo la falta de cuidado de la Compañía, que la acción del tiempo ha ido nivelando el piso de dicho terraplén con los raíles, hasta tal punto, que en trozos como el en que ocurrió el

accidente que hemos de lamentar, forma una sola línea, quedando por tanto las ruedas de los coches deslizando sobre la tierra y no sobre el carril. No es, pues, de extrañar, que lanzado el convoy a una velocidad regular, con material que de tan gastado no tiene ya el debido acompañamiento sobre los raíles, éstos en pésimo estado y lo que acabamos de consignar con respecto a su colocación, en uno de los cabeceos del coche, y al faltarle como si dijéramos el carril que le sirve de guía, se precipitara a la carretera, quedando cruzado totalmente en ésta y produciéndose entonces el desgraciado accidente que costó la vida a Vicente Barberá.

Y aún hay más. Dos horas después de ocurrir el accidente, y después de perfonarse el juzgado y ordenar el levantamiento del cadáver, aún estaban en medio de la carretera los coches siniestrados, impidiendo la circulación de vehículos y obstaculizando ya vía. Y ante las airadas protestas del público, que se veía obligado a realizar un transbordo y estar en plena carretera, bajo un sol achicharrante, esperando un nuevo convoy que lo llevara a su destino, colóse el coche temolque del convoy descañillado, sobre los rieles, y entre éste y el coche motor de los talleres, sucio y polvoriento, así que hubo que quitar distintas herramientas y materiales, se acondicionó como si fuera un rebaño a los sufridos pasajeros, y así se les condujo hasta Torrente.

Creemos llegada la hora de que las autoridades tomen cartas en estos asuntos, que afectan a la seguridad del vecindario.

Aunque sólo sea por humanidad y en evitación de que el día menos pensado tengamos que lamentar otros males porque asustat pensar si el accidente ocurre a uno de los convoyes que el domingo hacían el recorrido de Valencia a Torrente, y que llevaban verdaderos amontonamientos humanos, la magnitud de la catástrofe que se hubiera producido. ¿Es inviolable esta Compañía, señores?

Ayuntamiento.-Lo de la Albufera.

Hoy se reunirá la Comisión Permanente.

El orden del día se compone de 27 dictámenes, algunos de interés como el que hace referencia a la ejecución de ensanche de la calle de Santa Clara y su transversal de la de Ribera, con las expropiaciones de las casas números 2 y 4 de la calle de Santa Clara, y 18 de la de Pi y Margall.

Al recibir el señor Oliag a los periodistas, les dijo ayer que había percibido un telegrama del ministro de Hacienda, en el que le comunicaba que había acabado de firmar una real orden autorizando al Ayuntamiento de Valencia para que procediese a jalonar el lago de la Albufera.

Esta noticia ha sido ampliada con una carta que el Alcalde ha recibido en igual sentido del director de Propiedades y derechos.

Las gratificaciones a los empleados municipales

Por fin ha sido facilitada la lista de los empleados municipales a quienes se les ha gratificado.

He aquí los nombres y cantidades que han percibido como gratificación:

SOBRE UN SUCESO

La gente se ha espeluznado... y se ha reído. El lúgubre espectáculo de la niña degollada—que parece un número abracadabrante de barracón de feria—, ha puesto espanto, ternura, compasión y odio en el alma de las gentes. La ceremonia grotesca, el canturreo de salmos, el misticismo frenético de los protagonistas ha hecho reír, olvidando un segundo el horrible final de tantas mojonangas y ridículas contorsiones ceremoniosas.

Un padre, alucinado por extravagantes ideas religiosas, ha sacrificado, degollándola, en aras de la divinidad a una hijita suya de dieciocho meses. La familia, compuesta de la madre y cinco hijos, ha asistido al sacrificio cantando salmos, haciendo genuflexiones y practicando ritos absurdos. El hecho estreñece la médula con una rara sensación alucinante.

Esa familia de locos hambrientos flagelaba sus carnes, martirizaba bárbaramente sus cuerpos, se sujetaba a ayunos absurdos, creyéndose influido por el mandato divino. Todos se hallan infundidos del mismo virus bárbaro y místico. Así, fueren incubando la tragedia, en un ambiente de pobreza extrema, repre-

Inspector de brigadas don Bartolomé Crespo, 2.500 pesetas.

Depositario municipal, para el personal a sus órdenes, 1.000.

Director de Caminos don Arturo Píera, 1.000.

Sobrestante de Caminos don Manuel Izquierdo, 500.

Oficial de Secretaría don Rafael Pérez de Lucía, 1.000.

Idem de la secretaría particular don Juan Ruvira Jiménez, 250.

Idem de secretaría don Francisco García, 500.

Administrador de Mataderos don Antonio Carretero, 500.

Inspector del Servicio Fúnebre don Juan Cabanes, 500.

Director de Paseos, para personal, 1.000.

Guardia de Paseos don Teodoro Gómez, 250.

Idem don Luis Calatrava, 250.

Director de Paseos para personal de la brigada de jardineros, 750.

Sobrestante Ingeniería, para electricistas y fontaneros, 750.

Jefe brigada de Desinfección, para personal, 500.

Serje don Enrique Vicent, 300.

Oficial de Secretaría don Juan Pla, 250.

Jefe de Sección don Felipe García, 500.

Jefe de mecánicos don Rafael Aix, 300.

Meritorio de la Sección de Mejoras don José Carbonell, 500.

Meritorio de la misma sección, don Juan Ferreres, 500.

Oficial de Investigación don Vicente Osca, 500.

Idem don Salvador Palomar, 500.

Oficial de Secretaría don Miguel Arce, 250.

Secretarios de tenientes de alcalde: don Rafael Oltra, 300; don Fermín González, 300; don Rafael Aguilard, 300; don José Favieres, 300; don Pedro N. Calvet, 300; don Juan Bautista Requena, 300; don Francisco Agrait, 300.

Sobrestante don Luis J. Ferrer, 500.

Oficial de Secretaría don Enrique Grahuera, 750.

Arquitecto don Luis Testor, 1.000.

Oficial de Secretaría don Salvador Chera, 250.

Idem don Vicente Gasó, 250.

Idem de Subsistencias don José Montagut, 250.

Además, anteriormente se habían dado 2.000 pesetas para el personal de las oficinas de Mercados y 1.333,33 a los empleados de la Depósito.

Todos estos premios suman en total la cantidad de 23.533,33 pesetas, quedando por lo tanto un remanente de las 25.000 pesetas consignadas, de 1.466,67.

Enhorabuena a todos.

El Padrón de habitantes

Nada menos que ocho meses ha estado intervenido el Padrón de habitantes confeccionado en 1925.

Ha estado todo ese tiempo intervenido en virtud de unas denuncias que han resultado falsas, en las que se hablaba de amaños, falsedades, etc., todo lo cual ha resultado una burda maniobra, como así lo ha reconocido el propio Alcalde al ordenar que fuese devuelto al negociado correspondiente.

Al felicitar al jefe de dicho negociado don Vicente Tarazona, pedimos, como un colega de la mañana, que se depuren responsabilidades para dar su merecido al calumniador.

sentando escenas bíblicas en una pantomima funambulesca, que en el cerebro debilitado de estas gentes ha causado la obsesión de don Quijote: crearse un personaje real de los imaginarios de los libros.

En esta extraña alucinación colectiva, el padre, como un poseo, rodeado de sus familiares, con un serrote ha degollado a su hija menor recordando el sacrificio del padre del pueblo elegido. El brazo angélico no ha detenido la mano parricida y el crimen ha sido consumado. No ha habido llanto sobre el cadáver de la víctima y sí un extraño sentimiento de complacencia. El fanatismo ha cegado las fuentes de amor materno y fraterno, que han desaparecido ante el latigazo contagioso de la locura religiosa.

Contada así, friamente, la noticia inquieta el ánimo y crispa los puños de coraje. Pero si contemplamos el cuadro de aquel hogar miserable con un cadáver infantil en su centro y oímos la voz alucinada de los protagonistas, el espectáculo se agranda y se hace más horrible. El cuento más trágico, la narración más terrible son vacua literatura ante la fuerte y lúgubre emotividad de este suceso real, que ha hecho es-

tremecer de espanto a la ciudad toda.

Almas enfermas, espíritus torturados por el arcángel de la Muerte, Misticismo exacerbado por la miseria; ascetismo que huele a sangre y tiene estremecimientos de locura; terror a Dios y no amor a Dios. El dios bíblico, vengativo y omnipotente, ha tenido en su altar una humana víctima expiatoria; las misas negras, las ceremonias de los «ñángos», los aquelarrs brujescos parecen resucitar. Una herejía extraña y una heterodoxia fantástica ha empujado a esta familia a un sanginario sacrificio. ¡Y es el «Libro», donde la palabra divina se ha traducido al humano lenguaje, son las Sagradas Escrituras las que, en exaltaciones fantásticas, han inspirado esa bestial locura de un padre! Belial se reirá pensando en que hasta el Libro de Dios le lleva clientes a los avernos...

Una conciencia sensible ha de sentir repugnancia y horror hacia ese brutal sacrificador de su carne y de su sangre. Una conciencia serena y ecuménica hallará, si no una justificación, una disculpa. Ese hombre no es otra cosa que un místico, un fanático que, debilitando con flagelaciones y ayunos su cuerpo, ha llegado a insensibilizar su alma. En el siglo VI o en el VII de nuestra Era hubiera creado una secta de ritos lúgubres y extraños. En el siglo XVI hubiera muerto achicharrado en una hoguera, como el más contumaz de los herejes. Se hubiera enterrado en la lebadía, rodeado de su cuerpo de bárbaros ciliótos y

adornado su cuerpo de atroces escorpiones; o se hubiera refugiado en el monte de Athos y hubiera asesinado a las mujeres que pisaran el suelo de su cueva. Hubiera sido un San Pablo, dejándose devorar por el lobo para calmar el hambre de la bestia o como San Pedro, hubiera pedido morir crucificado cabeza abajo.

Pero vivimos en el siglo XX y el misticismo es una idea lejana que no compagina con el cinematógrafo y el aeroplano y se espanta de la claridad de la luz eléctrica. Hay todos los santos cenobitas serenos recluidos en un manicomio o condenados por tentativa de suicidio a la pena de arresto mayor, como otro delincuente cualquiera.

Sin embargo... En pleno siglo XX aún existen muchos fanatismos del siglo VI. No nos asombremos mucho. Ese pobre loco es más digno de lástima que esas almas increíbles capaces de quemar un hombre como hereje en aras de su maldita hipocresía. Más digno de lástima es ese loco que esos seres que asesinan mentalmente a su padre por el egoísmo de una herencia.

Ese misticismo bárbaro tiene su origen en una debilidad cerebral. El ayuno constante del parricida y de sus familiares les ha llevado al monstruoso asesinato. Dígase lo que se quiera, si ese hombre hubiera estado bien alimentado, no hubiera cometido tantas extravagancias y a estas horas seguiría siendo un buen padre de familia.

ISIDRO MATEO ORTEGA,
Santander.

CRONICA BARCELONESA

AVES DE PASO

Como todos los años en este tiempo, la ciudad se despuebla para volcar sobre las playas de nuestra bella costa mediterránea, principalmente, la casi totalidad de sus habitantes. ávidos de recibir, en plena naturaleza las caricias del aire, del agua y del sol. No falta quien prefiera escalar las alturas de nuestras montañas, cantadas por los poetas; pero la mayoría busca con ahincada constancia la suave brisa del mar. Todas las poblaciones que se extienden desde la capital, Barcelona, hasta Lloret de Mar, límite extremo de la llamada Costa Brava, ofrecen en los meses de estío, durante el día, un espectáculo fuertemente pintoresco: la playa, convertida en un espacio de campamento, ocupada aquí y allá por infinidad de casetas multicolores, junto a las cuales, tumbados panza al sol, los veraneantes de ambos sexos y de todas las edades, aun las más provecetas, ofrecen a la muda y un poco irónica contemplación de los pecadores indiferentes o a la morbosa curiosidad de excursionistas impresionables la profusa visión de cuerpos humanos, de líneas más o menos perfectas, apenas cubiertas con sutiles trajes de baño, debajo de los cuales pueden estudiarse sin esfuerzo y sin satisfacer derechos de matrícula la difícil asignatura de Anatomía descriptiva, tan ingrata en las salas de los hospitales y sobre la mesa de operaciones, y tan fuertemente sugestiva y deliciosamente tentadora, en cambio, a la orilla del mar.

Como en todo lo demás que da de sí la vida, también en estas playas existen categorías. Desde Caldetas, sede veraniega de la aristocracia del dinero mejor o peor adquirido, hasta el humilde pueblecillo donde tengo mi rincón de reposo—hay una curiosa gradación que se acusa por la mayor o menor dosis de vanidad que exteriorizan los veraneantes. Las gentes ostentosas prefieren los deslumbramientos de esas fiestas galantes donde brilla la dorada juventud de músculos vigorosos y cerebro vacío, junto a las bellezas diestramente maquilladas y ayunas de todo atisbo de ingenuidad. Los espíritus sencillos se hallan a su gusto en estos pueblos humildes, donde la etiqueta es una palabra desconocida y la paz del ambiente invita al descanso y a la meditación. Tras los afanes de la lucha diaria, la quietud aldeana actúa como sedante para los nervios excitados, y al encanto de esa quietud se añade la libertad de movimientos que permite la ausencia de la «gente bien». Doble y gratificante atractivo para los que buscamos en esta breve temporada estival comodidades para el cuerpo y tranquilidad para las almas.

Yo estoy muy a mi gusto, cuando estoy contemplando el azul del cielo y el azul del mar con su imponente calma, y viendo a lo lejos la si-

lueña de las barcas pescadoras que recorren las aguas en busca del botín que ha de procurar el sustento a sus sufridos y abnegados tripulantes. Más acá, el hormiguero humano que se revuelca en la playa a la manera de una tribu salvaje despierta mi curiosidad; y aun hace asomar a mis labios una sonrisa la visión de escenas más o menos vau-devillescas con que amenizan su baño las parejas impacientes, desentendidas de todo convencionalismo social. Es una nota pintoresca y alegre, de sabor pagano, para la que nuestra suprema indulgencia nos dicta un gesto de inhibición. La juventud tiene derecho a esas expansiones que ponen una nota picante en la monotonía de la vida urbana, siempre gris. Las graves mamás así lo entienden y se distraen a tiempo, pensando con nostalgia en su lejana y menos alegre juventud.

Pero, para mí las horas más sugestivas son las de la noche. La gente del pueblo se acuesta temprano. Mi compañera y mis hijos salen a dar un paseo por la orilla del mar. No hay cerca de mí piano ni gramófono que me martiricen los oídos. Una quietud imponente me envuelve, me posee. Sólo de tarde en tarde el sibido del tren me llama a la realidad, y ofrece a mis ojos cansados por la lectura la fugaz visión de un convoy que pasa raudo con sus luces misteriosas y su trepidar jadeante. Vuelve a reinar el silencio y no se oye otro murmullo que el de las olas que a escasa distancia de donde me encuentro vienen dulcemente a morir. Son unos momentos de paz, de sosiego, de calma, que valen por toda una vida.

Pronto pasará, sin embargo, esta visión de encanto. Volverá la hora de regresar a la ciudad atormentada y el vertiginoso rodar de los sucesos nos espeluzará otra vez. De la playa humilde desaparecerán las casetas veraniegas y recobrarán todo su imperio las redes pescadoras que hoy se extienden sobre la arena con mal disimulada timidez. Los viejos lobos de mar volverán a poner cara de buen humor al reconocerse dueños absolutos del espacio que en el estío les usurpan los intrusos banistas y junto a las barcas resonarán las canciones de las gentiles muchachas que en la voz ruda del joven gallardo que musita en su oído dulces palabras han puesto toda su ilusión. Los veraneantes, aves de paso, levantarán el vuelo, hasta que la proximidad de la nueva estación cariñosa vuelva a salpicar las playas con la mancha multicolor de las casetas que miran los lugareños con mal disimulada timidez. Y el bien poca devoción amistosa. Y el mar, que en el invierno ruge imponente, se convertirá otra vez en un inmenso espejo en el que reflejan su gentiliza las muñecas maquilladas que inundan la playa con sus risas de perenne juventud...

JUAN COLOMINAS MASERAS.

El cadáver de Blanquet

Esta tarde, a las dos cuarenta, hora en que tiene su llegada el tren correo andaluz, llegará a Valencia el cadáver del notable baderillero Enrique Berenguer (Blanquet).

Sus restos mortales serán conducidos desde la estación del Norte a la capilla de la enfermería de la plaza de Toros, que, convertida en capilla ardiente, será expuesto el cadáver.

El público que quiera rendir póstumo tributo de afecto al llorado diestro desfilando ante el cadáver, podrá hacerlo entrando por la puerta de autoridades y saliendo por la que tiene acceso a la calle de Alicante.

La empresa de nuestra plaza de Toros, así como el doctor Serra, se han apresurado a dar toda clase de facilidades para que el homenaje que ha de rendirse a Blanquet tenga toda clase de comodidades por parte del público.

También el Alcalde ha autorizado que el entierro, que se verificará a las 5,30 de la tarde, pueda realizarse en el Cementerio, a pesar de que transcurra la hora reglamentaria, no pudiendo, bien a su pesar, acceder a que la comitiva fúnebre penetre por el interior de la población, por impedirlo preceptos legales y precedentes denegativos en casos análogos.

Los que hayan de hacer ofrenda de coronas y flores, deben entregarlas a los dependientes de la empresa para ser colocadas en la capilla ardiente antes de la llegada de los restos del diestro, en evitación de aglomeraciones y molestias para los propios interesados.

Denia

Los amargados

En todos los pueblos existe una legión de individuos que viven «amargados» pensando siempre en la suerte de los demás... La mayoría de ellos disfrutan de una posición económica regular, que les permite vivir con relativa independencia, posición que adquirieron por casualidad. Carecen en absoluto de educación, son analfabetos y socialmente son considerados despectivamente...

Se agitan en un ambiente de chismografía y perversidad repugnantes... Ayer tuve precisión de ir a la ciudad y acompañado de mis amigos—¡aún creo en la amistad!— Fernando Vila, Eduardo Devesa y Federico Romany, tomamos asiento en un popular café. La mesa contigua estaba ocupada por la «legión» de los amargados... Tantos mis amigos como yo pasamos un mal rato. Allí se hacía jirones la honra de personas respetables, se calumniaba a familias de reconocida honorabilidad... ¡Qué asco! Son seres repulsivos. La envidia les roe el alma y les hace vomitar infamias horribles. De pronto nos indignamos por después al reflexionar la clase de personajes que teníamos «de vecindad» nos fuimos soltando el correspondiente salivazo que aguantaron pacientemente... porque además son cobardes. En la tal mesa vimos de todo lo más bajo y lo más soez de la sociedad...

Señores amargados, que seguramente leeréis estas cuartillas que os dedico: os desprecio profundamente y os compadezco... ¡Sois sencillamente unos desdichados!

¿Qué será?

Entre el obrero marítimo de esta ciudad existe cierto malestar. Hemos procurado averiguar la verdad de lo que ocurre y francamente, decidimos esperar que entre el asunto en estado de madurez ante el temor de que nuestro comentario viniese a empeorar la situación.

Entendemos no es éste el momento de dar opinión alguna. Confíemos en los elementos directores de la clase obrera y patronal y en las autoridades. Todos están animados de muy buenos deseos.

El tenor Cortés

Se han recibido fotografías de Rimini de la obra estrenada por el enorme tenor. Los telefonemas publicados por EL PUEBLO, han sido muy celebrados. Dícese que a su regreso una comisión representando todas las fuerzas vivas de Denia le rogarán inaugure un hermoso teatro que se está construyendo en esta ciudad.

Y... nada más

Hasta que no entremos en la segunda quincena de Septiembre en que «los potentados» abandonamos el verbario y regresamos a la ciudad aquí no pasa nada digno de mención. Se desliza todo con una suavidad encantadora. Estamos en el mejor de los mundos. Sería esto un paraíso si consiguiéramos cortar el aguijón a esos bicharracos que aludí al comenzar esta crónica...

SERRANO PATROCIMO.

Les Rotes (Denia) 15 Agosto 1926.

Editorial Sempere MARTÍ, C C VALENCIA NOVEDADES LITERARIAS LUIS PIRANDELLO Tercetos... Seis personajes en busca de autor... CARMEN DE BURGOS La Malcesada, novela, 4 ptas. LUIS PEREZ LOZANO Aixa, novela de costumbres marroquíes, 3 pesetas. MIGUEL RIVAS ¿Adúltera? (La Novela Apasionada), 5 pesetas. M. FERNANDEZ ALMAGRO Vida y obra de Angel Ganivet 3 pesetas.

Játiva en fiestas

Charlotada y carreras ciclistas fueron los festejos de ayer Cogida grave de El Tanque

Con gran animación se celebró ayer tarde la anunciada charlotada, a cargo de Charlot, Chispa y Botones, y Bautista Martí, «El Tanque», que resultó gravemente herido.

La troupe bufa hizo las delicias del público con sus trucos y cosas, ovacionándose constantemente.

«El Tanque» realizó arriesgados trabajos en su toro. En la suerte de banderillas, Bautista Martí, recibió una cornada en el escroto, que le fué calificada de pronóstico reservado.

Félix Rodríguez, que presidia, hubo de matar al marrajo, tras una faena breve, arizando media lagartera y descabellando al primer intento.

El diestro oyó una gran ovación.

Se celebraron con gran éxito varias pruebas ciclistas, a las que concurren corredores de Gandía, Algenesí, etc., etc.

Hubo momentos emocionantes, y el público demostró su entusiasmo con calurosos aplausos.

Hoy dará en el Real de la Feria un concierto, la banda municipal de Antella, y se celebrarán, además, otros festejos.

La población ofrece un aspecto animado y alegre, a tono con las fiestas.

EL CORRESPONSAL

GOBIERNO CIVIL

En contestación al sueto que un periódico de la mañana publicaba en su número del día 15, referente a las multas que se imponen por estar jugando a fútbol en la playa, el Gobernador hace constar que ni la playa es el sitio apropiado para dedicarse a ese deporte ni tampoco el traje de baño, máxime habiendo lugares destinados a la práctica de dicho deporte, y no está dispuesto a consentir que se juegue fuera de los campos a ello destinados, tanto a ese deporte como a otros que puedan causar molestias y perjuicios al público, y menos en traje de baño.

TAUROMAQUIA

Triunfo de Barrera en Jaén

El lunes se celebró una novillada, en la que se lidió ganado de Romualdo Jiménez, que cumplió.

Lagarito superior toreando en sus dos toros; con la muleta, en su primero, realizó una faena inmensa, y en su segundo estuvo muy bien. Matando, acertado.

Cortó la oreja de su primero. Vicente Barrera, el torero valenciano, dió verónicas estupendísimas.

Con la muleta, en su primero, estuvo superior, y en el segundo, realizó una faena cumbre, con pases de todas marcas, incluso nueve naturales seguidos, que levantaron al público de sus asientos, tocando la música en su honor.

Lo mató de un gran volapié, y le fueron concedidas las dos orejas y el rabo. Fué sacado a hombros y vitoreado por la población.

El triunfo de Barrera ha sido inmenso. Cantimplas, regular en sus dos toros.

Junta de Obras del Puerto

La Comisión Permanente de esta Junta celebró el 14 del actual, sesión reglamentaria, bajo la presidencia de don Eugenio Dutris, adoptándose entre otros acuerdos de escaso interés, los siguientes:

Solicitar telegráficamente del presidente del Consejo de ministros y ministro de Marina, se encargue a la Unión Naval de Levante S. A. la construcción, en sus Astilleros de este puerto, de algunas de las unidades de guerra incluídas en el proyecto de obras navales aprobado de reciente, así como encomendar a los industriales metalúrgicos de esta región, algunas de las otras construcciones de carácter público que puedan realizarse.

Aprobar el informe de la dirección facultativa de las obras acerca de la sustitución propuesta por la Sociedad Ibérica de Construcción y Obras Públicas S. A., contratista de los diques de abrigo de este puerto, del hormigón ciclopeo empleado actualmente en las obras de esos diques, por otro homogéneo, con notorio beneficio para la construcción y que se curse la propuesta a la superioridad para la resolución definitiva.

Aprobar igualmente las cuentas originales de los gastos ocurridos en las obras ejecutadas por administración durante el mes de Junio último, que ascienden a 482.564,65 pesetas presentadas por la misma dirección facultativa, y las certificaciones expedidas: una a favor de la propia Sociedad Constructora de aquellos diques, por los trabajos ejecutados durante el mes de Julio último, cuyo importe líquido asciende a 343.061,05 pesetas, y otra a favor de la entidad Contrataciones e Industrias, con un importe de 8.000 pesetas, por el carbón suministrado durante el mes de Julio.

Aprobar del propio modo el informe favorable, con ciertas reservas, de la repetida dirección facultativa, acerca de la solicitud de autorización a don Jenaro Ruiz para utilizar vagones y volquetes, propiedad de la Junta, para el transporte de gravas y arenas procedentes de la playa del Puig.

Darse por enterada de la orden de la dirección general de Obras públicas aprobando definitivamente el crédito de nueve mil doce pesetas cincuenta céntimos para adquirir e instalar en el puerto una balsa de 15 toneladas de potencia; de la real orden circular de la propia dirección general disponiendo que los planes económicos de las juntas, aprobados recientemente, regirán por el importe de su cincuenta por ciento hasta 31 de Diciembre próximo; rigiendo los mismos planes para el año 1927, con facultad en dichas corporaciones para proponer por separado variaciones de poca importancia, o en otro caso, formular nuevo plan para ese año, y resolviendo a la vez la superioridad la forma reglamentaria en que deberán celebrarse las juntas de sesiones, relacionadas con la materia; dándose por enterada también la Comisión de lo liquidado y recaudado por arbitrio local y otros conceptos en el mes de Julio y su comparación con igual mes del año último, así como de la existencia de fondos en el día anterior al de la sesión.

Círculos

El Micalet.—En junta general celebrada el día 6 del corriente, se eligió la siguiente directiva:

Presidente, José Castellano; vice primero, Francisco Romero; ídem segundo, Francisco Navarro; secretario, Fernando Ferucho; vice primero, Rafael Cervera; ídem segundo, Vicente Fuster; tesorero, Palmiro Jabaloyas; contador, Antonio Haro; archivero-bibliotecario, Víctor Ruiz; vocales: Ramón Gabarda, Eduardo Torres, José María Marín, José Carameles, Ramón Fliquet y José Puchol.

Plaza de Toros (ESPECTÁCULOS NOCTURNOS) Gran compañía de zarzuela HOY MIERCOLES a las 10 1/2 noche DEBUT de la notable tiple Julia GARCIA La Marcha de Cádiz Gran éxito de risa LA BEJARANA Admirable conjunto Para mayor comodidad del público, en la taquilla del teatro Apolo, se despacharán entradas y localidades.

Noticias

Recaudado ayer por arbitrios: Cames: Matadero general, 3.116,51 pesetas. Idem del Grao, 443,19. Idem del Cabañal, 199,40. Idem de Benimamet, 71,17. Estaciones sanitarias, 758,61. Examen de substancias, 489,69. Circulación rodada, 900. Extraordinarios, 488,80. Bebidas, 3.216,55. Total, 9.683,72.

Se ha hecho cargo de la dirección del Banco de Valencia don José Dolz, que dirige el Banco de Castellón.

Las enfermedades nerviosas y neurasténicas se curan con rapidez usando FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH con 6 sin arrhenal.

LA HUERTA VALENCIANA, vende corte traje seda, para señora, a 5,25 pesetas.—Véase el anuncio en la última plana.

Farmacia A. Masía Antes Alifan.—Plaza Cajeros, 6 Oxígeno puro Ampollas inyectables

Farmacias de guardia Desde las dos de la tarde hasta las nueve de la mañana del día siguiente: TURNO 7.º Don Manuel Escolano.—Pí y Margall, 1. Don Javier Narona.—Sorní, 1. Don Carlos Hernández.—Gracia, 28. Don Rafael Cañizares.—Caballeros, 47. Don Fernando García.—Plaza de Santa Catalina, 4. Don Pascual Mora.—Conde de Montornés, 8.

POBLADOS MARITIMOS Don José Morales.—J. Benlliure, número 133. Don Leopoldo Ciurana.—A. Puerto, 277.

Don Rafael Más López Con gran sentimiento damos cuenta a nuestros lectores, del fallecimiento del que fué antiguo amigo y correligionario, don Rafael Más López. Desde muy joven, residiendo en Buñol, comenzó a destacar su personalidad en nuestras filas, siendo intimo de nuestro maestro Blasco Ibáñez, dedicando todo el tiempo y sus energías a propagar por todo el distrito la causa republicana; fundó y dirigió un periódico de ideas avanzadas; sufrió persecuciones, y en unión de otros correligionarios, estuvo preso en la cárcel de Chiva seis meses; durante ese tiempo falleció su padre, don José Más. Sobrevenida la causa y ya en libertad, volvió con más ahínco a su trabajo de propaganda. Con el señor García Berlanga, fué comisionado a Madrid para defender los intereses vinícolas de la región. Se estableció en Requena, donde ejercía la carrera de abogado; reorganizó el partido republicano, que le presentó candidato en unas elecciones a diputados a Cortes, por el distrito Requena-Ayora; nunca aceptó ningún cargo político, contentándose con el ejercicio de su profesión. Era también licenciado en Filosofía y Letras. Don Rafael Más López ha muerto a los 57 años. A sus desconsolados hijos don Rafael, doña Concepción y doña María; hermanos doña Concepción, doña Rosa y doña Purificación, envía EL PUEBLO la expresión de su más sentido pésame por la muerte del que fué querido amigo nuestro.

Sucesos Desgracia. En el Hospital fué curado el obrero carpintero Vicente Fuertes Sanjuán, con domicilio en Alfafar, calle de San Antonio, 25, que trabajando en el taller de su padre, se produjo heridas por las que hubo necesidad de amputarle la falangina del dedo medio e igualmente la del anular de la mano izquierda. Pronóstico reservado. Pérdida. El vecino de Adsubia, Joaquín Vicens Frau, de 32 años de edad, domiciliado en la calle Nueva, 10, adquirió el martes en la administración de la Lotería de la plaza de Cajeros, medio billete del número 38.775, correspondiente al sorteo del 22 de Diciembre del año actual, y de regreso a su pueblo y en la estación de Játiva, notó la falta del mismo. La persona que se lo haya encontrado, no lo podrá aprovechar, ya que se han dado las órdenes oportunas, y sería cumplidamente gratificado si lo devolviese a su dueño.

Restaurant "La Garrotera" Especial para veraneantes Cubierto, cuatro pesetas Menú para hoy: Entremeses, sopa Bullabés, ríñones al Jerez, rosbif con berenjenas, pan y postres.

Colonias escolares laicas

Fraternidad Republicana de Ruzafa

Sigue la Colonia de este casino en el pintoresco y alegre pueblo de Alborache recorriendo los cantadores lugares de aquella campiña pues hacen verdadera vida de colono, pareciendo mentira el haber sufrido en tan pocos días pues si no lo hubiéramos visto lo dudáramos, pues niños que el mayor escasamente cuenta nueve años hacen recorridos de seis y siete kilómetros sin fatiga alguna y como cosa natural y corriente.

Han visitado la fuente del Bolot, sita en Macastre, la cueva de las Pajomas y otras muchas quedando los niños deslumbrados ante las maravillas que la Naturaleza con abundancia sin igual ha prodigado en este encantador paraje digno de ser visitado por los turistas y veraneantes.

La estancia de los pequeños cada vez se hace más agradable, pues aparte de los cuidados, abundante y sana alimentación que reciben hay que añadir los obsequios que del vecindario todo reciben pues desde van son obsequiados con uvas, higos y cuanto de fruta se cosecha y está sazónada. Entre los amables obsequiosos hay que distinguir al simpático Rafael casero de la fuente La Luz que continuamente está obsequiando con las frutas de su espléndida huerta y al casero de la Cueva de las Pajomas honrado hijo del campo con una vasta ilustración, poco común en esta ruda gente esclava del terruño que cuando recibe la visita de una Colonia todo cuanto tiene está a disposición de los niños convirtiéndose al par en padre de ellos, dándoles sanos y saludables consejos que por la forma de recibirlos difícilmente olvidarán las criaturitas, pues habiendo verlos con la atención y embellezo que lo escuchaban.

Ingrato sería si en esta crónica no mencionara al sabio doctor don Jorge, médico titular de este pueblo que a diario visita la Colonia, inspecciona a los niños, regula las marchas, estando a toda hora dispuesto para intervenir caso que desgraciadamente hiciese falta.

El pasado domingo, fueron los niños visitados por varios padres de los colonos; el presidente del casino don Salvador Soler y una comisión de la Juventud de Fraternidad Republicana que obsequió a los niños con galletas y un refresco en el Casino Musical de esta localidad.

Precisado que sean visitados los puntos donde hay establecidas colonias, manténdalas quien las mantenga para apreciar la alta labor social que se hace y la saludable bondad de las mismas, pues si esto se hiciera, pocos niños menesterosos, por no decir ninguno, se quedaría sin recibir los beneficios que por desgracia hoy reciben unos pocos, pues no habría valenciano que con arreglo a sus fuerzas dejara de contribuir a tan grandiosa obra de regeneración física y social.

El corresponsal.

EO CAMISAS y CORBATAS, la casa GAMBORINO tiene fama de vender lo mejor y más barato.

Bajada San Francisco, 27.

Teatro Ruzafa

CINE HOY MIERCOLES A las cinco tarde y 930 noche

Extraordinario programa

Los hijos de París

Colosal novela cinematográfica en cuatro jornadas, 8.000 metros Toda completa por los afamados artistas

Mlle. Madis Lucien Dalsace Tramel


Los célebres
MEDICAMENTOS ALEMANES
del **CURA HEUMANN**

se venden desde ahora también en VALENCIA, para dar mayores facilidades a sus numerosos clientes.

ÚNICO DEPÓSITO para la venta, en la Farmacia de **F. GARCÍA GUZMÁN** (Sucesor del DOCTOR GREUS) PLAZA SANTA CATALINA, 4

que despacha los medicamentos a los precios marcados para provincias.

Caso de desconocer usted este **NUEVO MÉTODO DE CURACIÓN** pida un libro Heumann al Depósito general para España: Farmacia Torres-Acero, Trafalgar, 14, Apartado 10.008, Madrid, enviando el bono del anuncio o escribiendo una postal indicando el número del bono. No se trata de un inútil folleto de propaganda, sino de una obrera de verdadero valor.



Más de 100 grabados

288 páginas

Los medicamentos del cura **HEUMANN**

son 63 ESPECIALIDADES científicas, de cuya eficacia dan fe unos 150.000 testimonios. Sus sorprendentes resultados están universalmente reconocidos. Se preparan conforme los últimos adelantos de la química-farmacológica por los grandes LABORATORIOS de L. HEUMANN, NUREMBERG (Alemania).

Bono núm. 108
Farmacia Torres-Acero, Madrid
Apartado 10.008

Nombre y apellido: _____
Profesión: _____
Calle y núm.: _____
Población: _____
Provincia: _____

A LA FARMACIA **TORRES-ACERO** MADRID, Apartado 10.008

sultado de este gran partido, y nosotros felicitamos a la empresa, ya que, por lo visto, ha podido conseguir reforzar el cuadro de jugadores con los nombres de los llamados pelotaris Muñoz, Bohigues y Miñana. Y con estos elementos se pueden formar grandes combinaciones y los aficionados pasar tardes agradabilísimas.—S.

ATLETISMO

Los campeonatos regionales

Prosigue la celebración de los campeonatos regionales atléticos. En Castellón, durante la tarde del domingo, se desarrollaron las siguientes pruebas:

200 metros: Primero. Pablo Jonqueres, del Valencia, 26. Segundo. José Lázaro, del Valencia, 46,4-5. Tercero. Enrique Puig, del Valencia. Cuarto. José Lacalle, del Valencia.

100 metros: Primero. José Lázaro, del Valencia, 12. Segundo. Antonio Jonqueres, del Valencia, a un pecho. Tercero. Vicente Tejedo, del Valencia. Cuarto. Enrique Puig, del Valencia. Quinto. Manuel Vidal, del Mallorca. Sexto. Antolin Martín, del Mallorca. 5.000 metros: Primero. Juan Muguera, del Valencia, 17,40. Segundo. Enrique Miralles, del Valencia. Tercero. Juan Palmero, independiente. Este Palmero hubo de ser descalificado por su «desahillado» ante el público. Relevos 4 por 200 metros: Gustó mucho esta carrera. Primero. Equipo rojo, del Valencia, formado por Pablo Jonqueres, José Lázaro, Enrique Puig y Antonio Jonqueres, en 1,58. Segundo. Equipo azul del Valencia, con puesto por Salvat, Lacalle, Pons y Tejedo, 2,2. Tercero. Equipo del regimiento de Mallorca, a cargo de Martín, Boigues, Vila y Belenguier, en 2,7. Lanzamiento del peso: Primero. Enrique Puig, del Valencia, 8,34 metros. Segundo. A. Jonqueres, del Valencia, 8,32 metros. Tercero. P. Jonqueres, del Valencia, 7,99 metros. Cuarto. Simón Salvat, del Valencia, 7,87 metros. Quinto. Vicente Belenguier, del Mallorca, 7,54 metros. Estas diversas pruebas hicieron destacar la buena voluntad de Juanito Muguera en los cinco mil metros, los que corrió hallándose enfermo; la abundancia de sprinters que posee el Valencia, el desinterés de estos sprinters en los lanzamientos y... la ausencia total de los corredores del Gimnástico.

Carnet del viajero

Relación de los edificios más importantes de Valencia, puntos en donde están instalados y horas en que podrán visitarse:

Museo Paleontológico (instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almudín).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. Tranvía más próximo para visitar este Museo, el núm. 1 (Descender en la plaza de la Constitución.)

Biblioteca de la Casa Vestuario (situada en la plaza de la Constitución).—Entrada pública y gratuita, todos los días laborables, de cinco y media tarde a once noche. Tranvía más próximo, el número 1.

Biblioteca de la Universidad (calle de la Nave).—Entrada pública, de diez a una, y los domingos y feriados, a las mismas horas. Tranvías más próximos, los números 1 y 2.

Biblioteca de la Facultad de Medicina (calle de Guillem de Castro, 79).—Entrada pública y gratuita, todos los días laborables, de nueve a una. Tranvía más próximo, el 5.

Biblioteca Complementaria del Centro de Cultura Valenciana (situada en la Lonja, entrada por la calle de Cordellats).—Servicio público todos los días laborables, de seis tarde a ocho noche. Tranvía más próximo, el número 1.

Biblioteca de la Casa del Pueblo (plaza de Galindo).—Entrada pública y gratuita, todos los días laborables, de 3,30 tarde a ocho noche. Tranvías más próximos los números 1, 2, 6 y 7 (en la parada de Olympia).

Viveros Municipales.—(Situados en la Alameda, frente del puente del Real).—Entrada pública mediante el pago de 15 céntimos, todos los días laborables, de nueve a una y de tres a cinco. Tranvía más próximo, el número 5.

Asociación Valenciana de Caridad (calle del Doctor Sanchis Bergón, número 37).—Puede visitarse todos los días. Las horas del reparto de las comidas son: De 8 a 9, de 11 a 13 y de 19 a 20. Tranvía más próximo el número 5.

Torres de Serranos (calle de Serranos).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de nueve a una. (Dirigirse al portero de las Torres.) Tranvías los más próximos los números 1 y 5.

Obreras

Sociedad de Carpinteros Mecánicos.—Se convoca a junta general extraordinaria para mañana, a las seis de la tarde en el local social, Casa del Pueblo, calle de Gracia, 88. Se encarece la asistencia por tratarse de asuntos de interés.

Marítimas

Buques entrados y salidos el día 17:

ENTRADOS

Vapores: «J. J. Sister», de Barcelona, con pasaje y cargo general. «Baleares», de Ibiza, con cargo general. «Gerda», de Gandia, con fruta. «Gelves», de Génova, con cargo general. «Mar Tirreno», de Barcelona, con cargo general.

VELEROS

Vapores: «Gerda», para Londres, con fruta. «T. Valls», para Cullera, con fastr.

A LA CARGA

Vapores: «J. J. Sister», para Barcelona. «Portofino», para Hamburgo. «Baleares», para Ibiza. «Gelves», para Londres. «Tirpitz», para Amberes. «Mar Tirreno», para Habana.

DESCARGANDO

Vapores: «Juan Antonio», carbón. «Trafi», carbón. «Albal», fosfato. «Scotia», madera. EN DIQUE Vapor «Cullera».

GLENARD

LA FAJA QUE DEBE USTED USAR

para combatir y eliminar la obesidad, para mejorar el aspecto físico y para beneficio completo de su organismo. Jamás molestan ni sofocan y por su esmerada confección prestan un conjunto perfecto, higiénico y de resultados satisfactorios.

Modelos Glenard, exclusivos para todos los casos de obesidad, vientre caído, estómago, hernias, operados, etc. CRUZ BLANCA.—P. MARIANO BENLLIURE, 5

GALENTURAS REBELDES

producidas por los catarros gástricos, infecciones, tífus, parafitis y mialgas se curan rápidamente con el «AMENINGOL» Bellver, y evita la meningitis que se presenta como final en estas enfermedades.

Medicación por el intestino en enemias (lavativas). De venta en las principales farmacias y en la del autor, don E. Bellver, calle de Sagunto, 57, y Guerrero, 83.

Preservativos!

La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes, verdaderamente irrompibles, de todas las mejores marcas, diríjase siempre a LA INGLESA (nombre registrado), calle de San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la escalerilla. Sucursales que tiene esta casa: En Zaragoza, Azogue, 1.—En Málaga, Mátiz, 8.—En Sevilla, San Eloy, 10.

CONSULTA

especial reservada de VIAS URINARIAS Curaciones por tratamientos modernos de Venéreo - Sífilis - Matriz Diríjase al

Consultorio Clínico

San Vicente, 164, principal, de once a una y de cinco a nueve.—Festivos, de once a una. Consulta, 2 pías. Preferencia, 5. Especial, 10. Hay sala de espera, muy reservada, para señora y caballero.

Dr. Muñoz Carbonero

MEDICINA.—RAYOS X CALLE DE LA PAZ, NUM. 36

Encuadernaciones

En la calle de Rubiols, número 4, se encuadernan toda clase de obras, por lujosas que sean, a precios económicos. También se encuadernan los folletines de EL PUEBLO, con tapas timbradas.

Sólo hay una Fosfatina La

FOSFATINA FALIÈRES

(Nombre registrado) Nos hemos informado de que se vende bajo el nombre de FOSFATINA una mezcla de diversos productos, destinada a la alimentación de los niños. Desconocemos seguramente los vendedores nuestro derecho de propiedad sobre la palabra FOSFATINA, la cual se aplica únicamente a nuestro alimento, cuyas cualidades son conocidas y apreciadas en el mundo entero desde hace 25 años.

(La palabra «FOSFATINA» es una marca registrada.)

Ella constituye la garantía de nuestra preparación científica. Elaborada en nuestra fábrica modelo. Con ella se obtienen excelentes resultados en la alimentación de los niños, ancianos, anémicos, nodrizas, etc.

En defensa de nuestros derechos, estamos dispuestos a perseguir judicialmente toda imitación o falsificación, sea la que fuese, previniendo a los compradores de la legítima

FOSFATINA FALIÈRES

que no deben dejar sorprender su buena fe con tales imitaciones, ya que pueden a menudo ser peligrosas para la salud de sus hijos. Es necesario exigir siempre nuestra marca de garantía.



Espectáculos

PLAZA DE TOROS

A las 10,15 de la noche, debut de la tiple Julia García: La marcha de Cádiz y La Bejarana.

TEATRO RUZAFÁ

De 5,30 de la tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematografía.

GRAN TEATRO

De 5,30 de la tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematografía.

MADRID CONCERT

Por la tarde y por la noche Colosal programa de variedades.

Acción Republicana

CASINO REPUBLICANO DEL MUSEO

Celebrará junta general extraordinaria hoy, a las diez y quince de la noche, para tratar asuntos administrativos.

Por ser de interés los asuntos a tratar, se encarece la asistencia de todos los socios.—El secretario, Emilio Cutanda.

Delegación de Hacienda

La tesorería-contaduría de Hacienda de esta provincia, hace saber a los señores contribuyentes que tengan solicitado el pago anticipado de sus cuotas de contribución, que por sí o por medio de su apoderado, podrán efectuar el pago de los recibos correspondientes al primer trimestre del ejercicio semestral de 1926 en la depositaria pagadora de la delegación de Hacienda, durante todo el mes actual y horas de nueve a trece, advirtiéndoles que si no lo verifican en el plazo señalado, quedarán incursos en apremio con el recargo del 20 por 100 sobre el total importe de los recibos, según determina el artículo 26 del reglamento dictado para ejecución del real decreto de 2 de Marzo del presente año.

Asamblea arrocera

La Asamblea arrocera anual organizada por la Cámara Arrocerá de Sueca, tendrá lugar el domingo día 22 del actual, a las once horas y treinta minutos de su mañana, en el teatro Liceo de Alberique, debiendo de asistir, dada la trascendencia de las cuestiones a exponer, representantes de todos los pueblos arroceros y entidades adheridas.

Gran Teatro

Cómodo, fresco y perfumado VARIACION DIARIA del PROGRAMA

Hoy a las 5,15 tarde y 9,30 noche La tragedia de la mezquita

Por la hermosa MARY ODETTE Cinco actos, 2.500 metros

EL ZORRO

Maravillosa interpretación del inmenso HARRY CAREY CAYENA ¡Último día!—5 actos, 2.500 metros

La suerte de Ricardito

por el agilitísimo saltarín y simpático actor RICARDO TALMADGE Interesante y graciosísima comedia en cuatro actos

Mañana jueves, tres nuevos asuntos: Actua.lidades.—ESTRENO

La princesita del jamón

divertidísima comedia, interpretada por NORMA TALMADGE.

La novia de Ricardito ¡Un delicioso programa!

Viernes: Reaparece el gran CAYENA, en BAJO LA MASCARA y... ¿...?

Deportes

FUTBOL

Torrente F. C., 1; C. D. Lo Rat-Penat, 3 (reservas).

De nuevo vemos que vuelve a sus buenos tiempos el cuadro de jugadores pertenecientes al C. D. Lo Rat-Penat, sección de la sociedad valencianista que lleva el mismo nombre, ya que este domingo último ha conseguido apuntarse una nueva victoria jugando contra el reserva del Torrente F. C.

El C. D. Lo Rat-Penat, que en el campeonato jugado por el grupo C tuvo la desgracia de obtener resultados un tanto desagradables, no desmaya, y su directiva trabaja incansablemente por conseguir poder alinear en el nuevo campeonato, a más de los jugadores que por circunstancias especiales no pudieron ser alineados, nuevos elementos de valía indiscutible que avaloran más todavía el once de este modesto pero entusiasta club.

CAMPO DE MESTALLA

Para hoy miércoles, a las seis de la tarde, se celebrará en este campo un interesantísimo partido de fútbol para un fin benéfico, entre el potente equipo terceras del Valencia F. C. y el renombrado Llevantí F. C.

Seguramente en las filas valencianistas reaparecerán los notables jugadores Timoneda y Añó, repuestos de sus lesiones, y en el Llevantí F. C. ocupará el sitio de delantero centro el excelente jugador del primer once del Valencia, Cordellat. Arbitrarán este encuentro el conocido sportman Francisco Reyes.

La entrada será por donativo, sin imponer mínimo, para que estando al alcance de todos, pueda el público valenciano cooperar con su óbolo.

Juego de pelota

Ayer, día de moda, la empresa nos obsequió con una combinación capaz de dejar satisfecho al aficionado más exigente: Muñoz I, Reig y Miñana contra Palleró y Bohigues, que hacía su reaparición ante sus admiradores y aficionados después de una larga temporada de ausencia. Los primeros con distintivo azul y estos últimos rojo.

El partido fué de los llamados de categoría, ya que durante toda la tarde el público, que llenaba por completo el triquetete, no cesó de aplaudir las maravillosas jugadas de Muñoz y del valenciano y amor propio que demostraron Palleró y Bohigues para contrarrestar las pelotas del Llorca, que ayer estuvo incómodo un león fuerte, seguro y sin desahillado transcurrió a pesar de hacerse el juego de escuela y tener que acudir a todos los sitios porque no quería que su compañero Reig le tocara ninguna pelota. Tuvo una gran tarde el Llorca, y el público saboreó con deleite el emocionante juego de este gran pelotari.

Reig, en las pocas jugadas en que intervino, demostró mucha voluntad, aunque tuvo poca fortuna al rematar algunas pelotas. Miñana, en su papel de «feridor», inmejorable.

Palleró y Bohigues estuvieron incansables toda la tarde, haciendo jugadas difíciles y muy expuestas. Con su actuación de ayer dieron a entender que para vencerles hay que derramar muchas gotas de sudor.

El partido lo ganaron los azules, dejando a sus contrarios en 55 tantos. El público salió satisfechísimo del re-

MADRID CONCERT

(Nueva empresa).—Todos los días, a las cuatro tarde y a las diez noche: Grandioso y sugestivo programa — Grandes debuts — Gran rebaja de precios. Exito enorme: Las Floriáns, Eva Segura y Carmen de Granada. Gran triunfo de EL CANARIO DE MADRID

Los dulces más exquisitos se expenden en los

HORNOS Y PASTELERIA DE MANUEL HERRERO

PI Y MARGALL, 7 — TELEFONO 12-62 Tortas rellenas de cabello y especiales ensalmadas mallorquinas.

Clinica DENTAL

Profesores especialistas.—Sucesores de don José Rey

Con nuestro DESVITO INSIBILIZADOR, aplicado a un diente o muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible, garantizando la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día —

Dentaduras artificiales, COMPLETAS, desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en ORO.—PRECIOS ECONOMICOS — HORAS DE CONSULTA —

De 9 a 1 y de 3 a 6 :: Los domingos, sólo de 9 a 1 Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia Entrada por la calle de Moratín

SOCIEDAD DE AGUAS POTABLES Y MEJORAS DE VALENCIA

ABONOS PARA INQUILINOS

La Sociedad se encarga de suministrar la instalación y el contador, así como de la conservación (reparación, cambio de grifos, fugas, reparación del contador, etcétera). Tanto la instalación como el contador, serán propiedad de la Sociedad. El abonado no tiene que hacer ningún gasto por este concepto. 150 litros diarios ó sean 4.500 litros al mes, todo comprendido, incluso gastos de inspección y conservación de la instalación y del contador, APROXIMADAMENTE SEIS PESETAS AL MES, ó sea menos de un céntimo y medio el cántaro de 10 litros.

ABONOS PARA PROPIETARIOS

150 litros diarios por aforo al mes, 285, ó sean nueve céntimos y medio diarios. 300 litros diarios por aforo al mes, 570, ó sean 19 céntimos diarios. 500 litros diarios por contador, al mes, 945, ó sean 31 céntimos y medio diarios, ó sea un poco más de medio céntimo el cántaro de diez litros. Abonos de 2.000 litros diarios, a 0,45 céntimos los 1.000 litros, ó sean los CIEN CANTAROS de diez litros, menos de medio céntimo el cántaro. Abonos de 3.000 litros diarios, a 0,40 céntimos metro cúbico, ó sean los CIEN CANTAROS de diez litros, menos de medio céntimo el cántaro.

HORAS DE OFICINA

CAJA: De nueve a una; PAGO DE RECIBOS, de nueve a una y de tres y media a seis. ABONOS Y RECLAMACIONES: De nueve a una y de tres y media a seis.—Los sábados, sólo de nueve a una.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

BARCELONA

Detenido por timador

Ha sido detenido un sujeto que el sábado último, en unión de otro, timó a un forastero, por el procedimiento del entierro, la respetable suma de 34.000 pesetas.

Entierro de los niños ahogados.

Esta mañana, contra lo que se dijo ayer, se ha verificado el entierro de los cuatro niños que perecieron ahogados a consecuencia del temporal del pasado sábado.

El gobernador, de licencia

Esta tarde marchará en uso de permiso a París, el gobernador civil. Acudirán a la estación a despedirle las autoridades.

Imposición de una medalla de oro al heróico teniente Nuñez

El próximo jueves se efectuará en los hangares de la sección de hidroaviación de la Aeronáutica Naval, el acto de la imposición de la medalla de oro de Salvamento de Naufragos, al intrépido teniente de navío don Antonio Nuñez, que se arrojó desde la barquilla de un dirigible al mar, para intentar salvar al málogro teniente Durán.

Rasgos meritorios

La tormenta desarrollada días pasados dió ocasión a que se mostrara la abnegación de muchas personas que expusieron su vida por salvar de mortal riesgo a gentes amenazadas de ser arrastradas por la fuerza impetuosa de las aguas.

La niña Ginesa Rusó Cervantes fué salvada, cuando la corriente la arrastraba junto con sus desgraciados hermanos, por los guardas de la sección montada José Pina y Eduardo Adrizoni, junto con tres obreros albaniegos que trabajaban en una fábrica cercana.

El guardia Pina se ató una cuerda al cuerpo y, sostenido por su compañero y los tres albaniegos, con exposición de su vida, logró salvar a la niña Ginesa.

Los guardias, una vez salvada la niña, la llevaron junto con sus padres y abuelos a su domicilio.

En las calles de San Pablo, Santa Margarita y otras de aquellos contornos llegaron las aguas a alcanzar alturas verdaderamente alarmantes.

Un joven, llamado Carlos de Saint Germain, se distinguió notablemente en el salvamento de los que se hallaban en apurado trance, entre los que se encontraron...

traba un niño de nueve años apellidado Medina, que al intentar traspasar la calle de San Pablo, fué arrastrado por la corriente, y gracias a la oportuna intervención del aludido joven pudo ser salvado.

Teatro del autor novel

Ha quedado organizado en Barcelona el teatro del autor novel. La inauguración se celebrará el día 28 del corriente en el teatro Goya, en el que actuará la compañía de Rafael Calvo. Se pondrán en escena las obras en un acto premiadas en el primer concurso teatral, originales todas de autores noveles.

La dirección del teatro está a cargo de don Alejandro Mata, hermano del novelista don Pedro.

Deja en prenda a un niño

El dueño de una taberna de la calle de la Travesera ha denunciado que hace días se presentó en el establecimiento un sujeto, en compañía de un niño de corta edad. Después de comer manifestó el tabernero que no tenía para pagar, y dejando como prenda a la criatura salió a la calle para buscar dinero, pero el sujeto no ha vuelto por la taberna, y allí ha quedado el muchacho.

El juzgado dispuso que éste ingresase en un asilo hasta que se sepa el paradero de algún familiar suyo.

Después de la tormenta

El gobernador civil ha facilitado una nota diciendo: «Los destrozos causados por la tormenta en las colonias escolares de Calafell, han sido insignificantes, continuando la colonia su vida normal.»

Un hombre ahogado

Aprovechando el poco caudal de agua que pasa por una barrancada, Juan Sánchez intentó pasar en su automóvil, pero repentinamente se vió envuelto en una tromba de agua que le arrastró hasta la orilla.

Pasado el susto consiguiente vió con estupor que junto al coche había el cadáver de un hombre que pereció ahogado. Se llamaba éste Juan Guzó, de sesenta años.

Amenazado de muerte

El jefe del Cuerpo de veterinaria, Pedro Martín, ha denunciado al juzgado, por amenazas de muerte, a un funcionario municipal.

ARCES

MADRID

Las incidencias del cambio francés

«El Sol» publica un artículo de Luis Olariaga, ocupándose de la reacción del cambio en Francia, considerándola poco franca.

Dice que vacila en primer lugar por la falta de consistencia del Gobierno nacional.

Los jefes políticos en él agrupados, están contrayendo compromisos incluso contrarios a las tendencias de los partidos, pero todos éstos se agitan en el momento y tarde o temprano pueden someter a ruda prueba la competencia del conglomerado que hoy gobierna a Francia.

Y vacila, además, el cambio, porque es notorio que el pueblo francés está dispuesto poco favorablemente hacia los recargos de tributos y la elevación de precios que se le está imponiendo.

Vacila el cambio francés, en suma, porque una política de saneamiento financiero y de estabilización exige reformas fundamentales y draconianas, de las cuales no son más que el comienzo las votadas hasta ahora y no hay seguridad de poder sostener actuando el instrumento gobernante que con tanto esfuerzo se ha producido para realizarlo.

La «Gaceta»

La «Gaceta» dispone de 266 el número de plazas de vigilantes de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia y en 300 el número de plazas de alumnos para la Escuela de Policía Española.

Otra disposición ampliando hasta el 31 del corriente mes el plazo para la admisión de instancias de los que pretenden acudir a los ejercicios de oposiciones para ingreso en la Escuela de Policía Española.

Jordana, sustituye a la Constitución.

El Consejo de vecinos de Santa Isabel (Fernando Pío), ha acordado dar el nombre de Jordana la plaza de la Constitución, sitio principal de la población.

El ministro de Estado retrasa su viaje

El ministro de Estado no llegó hoy a Madrid, como se había anunciado. Saldrá mañana de San Sebastián para asistir al Consejo del jueves, preparatorio del que presidirá don Alfonso el jueves o viernes próximos.

El presidente

El marqués de Estella despachó con el ministro de Marina. Después recibió al consejero togado del Supremo, señor Valcárcel, juez especial que entiende en el sumario instruido por el complot descubierto en el pasado mes de junio.

Los tabores de policía de Tánger y ampliación de una convocatoria.

En la dirección de Colonias y Marruecos, han facilitado una nota, que dice que, terminada la reorganización de los tabores de policía de Tánger, acordada en la conferencia de Madrid, el tabore número 2, mandado por españoles, ha comenzado desde el día primero del actual a prestar servicio en la nueva zona asignada que comprende el litoral desde Villa Arri hasta el Cabo Espartel y alrededores de la ciudad, hasta el arroyo de El Ihd y carretera circular y la estación de T. S. H.

Este constituye una garantía para evitar contrabando en la zona aún insusmisa y para la seguridad de Tánger, tanto más que de este modo el tabore número 1, mandado por franceses, queda con mayor libertad de movimiento para responder a cualquiera eventualidad.

Otra nota dice que la necesidad de cubrir vacantes en el alta comisaría de Marruecos, obliga a ampliar la convocatoria publicada, aumentando cuatro plazas de mecanógrafos y una de auxiliar segundo.

Quince mozos heridos en una becerrada

Ayer se celebró una becerrada en el pueblo de Vicalvaro, en la que actuó el diestro Niño de Valdecaas.

Se lidiaron dos novillos de muerte y otro para ser capeado.

El Niño de Valdecaas cortó una oreja de su primero.

En la capea del becerra fueron heridos unos quince mozos del pueblo, que se echaron al ruedo a torear.

Dos de ellos se hallan muy graves y fueron trasladados a Madrid para su ingreso en el Hospital.

Conferencia

El director general de Marruecos ha conferenciado con el cónsul español en Tánger.

Otro aplazamiento

El letrado Luis Giménez, defensor del procesado como complicado en el asunto de Garraf, ha renunciado a la defensa del mismo.

En su vista, la saga se verá obligada a conceder un nuevo aplazamiento a la celebración de la vista para nombrar abogado defensor de oficio.

El Tratado italo-español

En el ministerio de Estado se facilitó a última hora de la tarde el texto en español e italiano del convenio suscrito por Italia y España, de conciliación, arbitraje y neutralidad.

Alrededor de los términos en que éste ha sido redactado, se han publicado en el extranjero noticias y referencias en muchos casos no han respondido a la verdad.

Para evitar que sigan propagándose estos informes e interpretaciones falsas relativos a los términos del convenio, la Prensa italiana publicará mañana el texto íntegro y el ministerio de Estado español lo ha facilitado igualmente a la de su país.

En el extenso texto facilitado, figuran todos los acuerdos en que el convenio se basa.

La finalidad de éste es, como se sabe, someter a procedimientos de conciliación, las diferencias de cualquier naturaleza que surgieran entre ambos países y no hubieran podido ser resueltas por vía diplomática en un plazo prudencial.

El presente convenio se ratificará en el más breve plazo posible, teniendo de duración diez años.

San Sebastián. — El ministro de Estado ha facilitado a la Prensa, el texto íntegro del tratado de arbitraje con Italia.

Añadió que el tratado afirmará los intereses y estrechará los lazos de amistad, contribuyendo al mantenimiento de la paz general, actual instrumento jurídico que asegura la solución de todo conflicto o litigio en perfecta inteligencia, por vías normales conciliadoras y judiciales.

La nota dominante del tratado es la de que no se escapa a su acción ninguna clase de divergencia que pueda separar a ambos países.

Se inspira en el mismo espíritu que presidió en Locarno, aunque difiere de él en parte.

Revela confianza recíproca en que ninguna divergencia fundamental, pueda separar a ambas naciones.

Contribuirá a robustecer la amistad entre ambas naciones.

España ha limitado sus aspiraciones para concertar este tratado de arbitraje.

El Consejo de esta tarde

A las siete de la tarde quedó reunido el Consejo en la Presidencia.

Al llegar el presidente no hizo manifestación alguna.

El ministro del Trabajo dijo que llevaba el proyecto del Código de Trabajo.

El de Hacienda el proyecto sobre clases pasivas y el de Instrucción el proyecto sobre patrimonios universitarios, escuelas graduadas y libros de texto.

Parece que en breve será nombrado gobernador civil de Logroño Juan Fabián.

Después del Consejo

El Consejo de ministros terminó a las diez menos 20 minutos.

Al salir, el jefe del Gobierno dijo: «Hemos ultimado el decreto de Instrucción pública, pendiente del anterior Consejo.»

El ministro les dará la referencia. Nos hemos ocupado del decreto de Clases Pasivas. Comprende tres períodos. Uno anterior al año 18, otro del 18 al 27 y el tercero de esta fecha en adelante.

El viernes se celebrará otro Consejo. Mientras de verbenas y otras diversiones. Yo estos días me dedico a la juega. Me he propuesto no trabajar después de las diez de la noche. Es mi verano. Esta noche irá a divertirme.»

Aunó facilitó la siguiente nota oficiosa: De Instrucción pública: Real decreto-ley estableciendo el patrimonio universitario.

Se aprobaron los presupuestos de la Comisaría Regia de Turismo. De Guerra: Exención de subasta para algunas compras de material sanitario y de intendencia.

De Hacienda: Comenzó el estudio de la nueva ley de Clases Pasivas.

Ampliación del Consejo

La referencia facilitada después del Consejo por el ministro de Instrucción indica que su reforma está dividida en dos partes.

Un bachillerato elemental que durará tres años para todos los que no hayan de proseguir sus estudios de facultad y que se conferirá a los Institutos.

Los exámenes de la enseñanza oficial se reducen a seis y dispone de verificación éstos por grupo o el examen final de conjunto.

Lo mismo se procederá con los no oficiales, pero a petición especial de los alumnos preparados estos exámenes por asignatura sufrirán un pequeño recargo en la matrícula.

Obtenido el título del Bachillerato elemental podrán los alumnos matricularse en el bachillerato universitario que consta de tres cursos. Uno común a ambos para las letras y dos para el de Ciencias.

Los exámenes se simplificarán aún más pues sólo es necesario el de final p...

de conjunto para toda clase de alumnos, siendo potestativo el de grupo.

Esa reválida se verificará en las Universidades respectivas, un profesor de Instituto y un doctor o licenciado de la sección correspondiente, ajeno a la enseñanza oficial.

Conferidas en esta forma a las Universidades éste bachillerato se suprime desde primero de Octubre del 27 los cursos preparatorios de las diversas Facultades.

En cuanto a humanidades en el bachillerato de Letras se cursarán dos años de «Latín y uno de Literatura latina.

Se da importancia relativa a los ejercicios prácticos que se darán en todos los Institutos y tendrán lugar en las horas de la tarde y en todos los cursos de ambos bachilleratos incluyendo ya educación física.

Aunque la legislación actual prohíbe los libros de texto, los había en casi todas las asignaturas, siendo muchas las quejas que suscitaban.

Se establece con carácter obligatorio en los Institutos como libros de texto los que resulten premiados por las comisiones calificadoras nombradas entre académicos, publicistas, profesores de Universidades o Institutos.

Podrán tomar parte en dichos concursos los profesores de Instituto con obras inéditas o publicadas debiendo introducir en éstas las modificaciones que se estimen necesarias.

Cada obra premiada lo será con veinticinco mil pesetas y si resultare premiado el concurso de alguna materia, podrán optar a los nuevos concursos todos los autores, sean o no profesores de los Institutos, esto es, todos los españoles.

El Estado adquiere la propiedad de las obras premiadas y las editará por su cuenta, vendiéndolas a precio de coste más un recargo que no exceda del veinticinco por ciento con el que se atenderá por el pago de premios y a la mejora de los profesores de Instituto.

Al concurso de obras precederá un concurso de cuestionarios que se publicará muy en breve.

Patrimonio universitario. Como efectividad y complemento de la personalidad jurídica que les concedió el Directorio a las universidades, se crea el patrimonio de las mismas.

Se administrarán por un patronato de amplia base social, presidido por el rector respectivo.

A continuación el ministro dedica extensos párrafos a enumerar las ventajas de este régimen de enseñanza.

La Unión General de Trabajadores.

Se reunió el comité general de la Unión General de Trabajadores, asistiendo representantes de toda España, teniendo representantes de toda España.

Expuesto el objeto de la reunión: cambiar expresiones sobre la anunciada Asamblea nacional consultiva, se concretó el pensamiento de todos, en la siguiente nota:

«Reunido el comité nacional de la Unión General de Trabajadores, ha cambiado impresiones sobre el anuncio que repetidas veces ha hecho el jefe del Gobierno, acerca de la publicación de un decreto creando una Asamblea nacional consultiva, en la que tendrían intervención las clases obreras organizadas, nuestro organismo nacional ha acordado en este debate, no tomar ninguna resolución en firme, hasta tanto no aparezca en la «Gaceta» el texto de dicha disposición del Gobierno, en cuyo caso se reunirá nuevamente el comité nacional, para tomar las disposiciones que procedan.»

Seguidamente se levantó la sesión.

Para la cría caballar

«El Diario de la Guerra» dispone se hagan operaciones para la adquisición de un cortijo en término de Medina Sidonia (Cádiz), perteneciente al marqués de Negrón, importante 1.400.000 pesetas.

Se destinará al servicio de la cría caballar.

Accidente de aviación

Granada. — Al anochecer voló sobre esta capital un aeroplano Havillan, número 99, del aeródromo militar de la línea de Armilla, pilotado por el capitán de infantería José Yuste y un pasajero.

El aparato voló muy bajo y llamó la atención del público.

A las nueve de la noche se dijo que el avión había caído en el sitio conocido por Cruz de los Labradores y que los tripulantes estaban heridos.

Por fin, se comprobó que el aeroplano había aterrizado violentamente entre el Darro y Monachil.

Acudió a dicho lugar enorme gentío y fué recogido el capitán, que había sufrido un golpe en el pecho.

El viajero resultó ileso. El aparato había chocado contra el muro izquierdo del Genil y se destruyó la hélice y el motor.

Pasa sobre él un tren y resulta ileso

Ferrol. — En la línea del ferrocarril del Ferrol a Betanzos ha ocurrido un accidente del que por verdadera fortuna resultó ileso un joven.

En el momento de partir el tren, Justo Pacha, de 18 años, intentó subir a uno de los vagones y cayó a la vía, desapareciendo debajo del convoy.

Los viajeros, al darse cuenta de lo ocurrido, comenzaron a dar gritos y algunos dispararon sus pistolas al aire para llamar la atención del maquinista.

Este frenó rápidamente y el tren paró casi en seco.

Inmediatamente se acudió en auxilio del muchacho, el cual salió del percañe sin una sola contusión.

A Uzcudun le ofrecen 120.000 duros por luchar en seis combates

San Sebastián. — El boxeador vasco Uzcudun ha manifestado que ha recibido proposición de Méjico para tomar parte en seis combates ofreciéndosele una bolsa de 20.000 duros por cada uno.

Paulino está indeciso por tener otras ofertas de Norteamérica y Argentina. A fines de este mes embarcará para Suramérica.

Fenómeno sísmico

Málaga. — En Bobadilla se dejó sentir un temblor de tierra muy violento, pero de escasa duración.

En algunas casas se produjeron hundimientos, aunque de pequeña importancia. También en Málaga se observó el mismo fenómeno, aunque con menos intensidad.

La muerte de Blanquet

Sevilla. — El catedrático de Anatomía, doctor don Manuel Mezquita, acompañado de los doctores don Fernando Vicente Salto, don Francisco Rodríguez, el doctor en Farmacia señor Fontán y profesor de la facultad de Medicina don Rafael Campos Fillo, procedieron a embalsamar el cadáver de Blanquet.

Duró la operación tres horas. El diagnóstico de los facultativos es que el fallecimiento fué debido a insuficiencia cardíaca.

Sólo se permitió la entrada para presenciar la operación, a don Aurelio Sánchez Mejías.

Terminada, Blanquet fué amordazado con la tónica de hermano del Cristo de la Pasión, y depositado en una caja metálica, en la que fueron colocados dos botes con la solución que se ha inyectado al cadáver, según previene la ley.

La caja, soldada, ha sido puesta dentro de otra de caoba, para ser conducido el cadáver a Valencia.

Preparativos para el traslado a Valencia

Por disposición de don Aurelio Sánchez Mejías, que cumple las disposiciones dadas por su hermano Ignacio, el cadáver será trasladado desde el sitio donde ha sido embalsamado a la estación, en un coche-estufa, y será colocado en el furgón de freno de cola directo a Valencia.

El furgón está cubierto de paños negros y de flores naturales, también encargo de Sánchez Mejías.

Se han colocado dentro las coronas de Sánchez Mejías y de la cuadrilla, la del Club Joséloti—éstas tres son de porcelana—, otras del ganadero don Antonio Flores, de Parra, de Juan, Manolo y Pepe Belmonte y Eduardo Pagés, un pensamiento del semanario «El Clarín» y otro del novillero valenciano Vicente Barrera.

Se han colocado dentro las coronas de Sánchez Mejías y de la cuadrilla, la del Club Joséloti—éstas tres son de porcelana—, otras del ganadero don Antonio Flores, de Parra, de Juan, Manolo y Pepe Belmonte y Eduardo Pagés, un pensamiento del semanario «El Clarín» y otro del novillero valenciano Vicente Barrera.

Se han colocado dentro las coronas de Sánchez Mejías y de la cuadrilla, la del Club Joséloti—éstas tres son de porcelana—, otras del ganadero don Antonio Flores, de Parra, de Juan, Manolo y Pepe Belmonte y Eduardo Pagés, un pensamiento del semanario «El Clarín» y otro del novillero valenciano Vicente Barrera.

Se han colocado dentro las coronas de Sánchez Mejías y de la cuadrilla, la del Club Joséloti—éstas tres son de porcelana—, otras del ganadero don Antonio Flores, de Parra, de Juan, Manolo y Pepe Belmonte y Eduardo Pagés, un pensamiento del semanario «El Clarín» y otro del novillero valenciano Vicente Barrera.

Conducción del cadáver a la estación

Sevilla. — Hoy ha salido para Valencia el cadáver del banderillero valenciano Blanquet.

El acto de la conducción del cadáver a la estación constituyó una imponente y sentida manifestación de duelo.

El entierro en Valencia

Desde la estación será trasladado el féretro a la plaza de Toros, donde se establecerá la cámara ardiente en una de las dependencias de aquélla, para que el público desfile ante el cadáver.

Respecto al traslado del féretro desde la cámara hasta el Cementerio y organización de la comitiva fúnebre, no podemos concretar si se efectuará hoy por la tarde o el jueves por la mañana, pues depende de los acuerdos que hayan tomado los parientes del finado que salieron para Sevilla.

Accidente de automóvil

Ferrol. — Cuando regresaban a esta ciudad varios romeros que tripulaban un automóvil chocó éste contra una piedra de gran tamaño que había en el centro de la carretera.

A la fuerza del choque salieron despedidos los ocupantes del automóvil y heridos de más o menos consideración, aunque ninguno gravemente.

Se busca al autor de la salvajada.

Muerto en riña

Zamora. — En la feria de Alcañices discutieron los tratantes de ganado Francisco Alonso y Enrique Muñoz.

Este disparó su pistola matando a su contricante.

Después huyó a Portugal escribiendo una carta para el juez en la que decía que si había matado al tratante era porque éste asesinó en otro tiempo al hermano del agresor.

Llegada de repatriados

Zaragoza. — Llegó repatriada de Marruecos una batería del noveno ligero de artillería.

Fueron recibidos por las autoridades y vecindario.

El Real Celta a Canarias

Vigo. — En el vapor «Higlan Robert» embarcó para Canarias el Real Celta, cuyo equipo componen los titulares Lilo, Cabezo, Pasarin, Queralt, Torres, Hermida, Reigosa, Chicha, Rogelio; Polo y Pinilla. Como suplentes van Juanito, Niche, Casals, Gregorio y Hermida pequeño, y en representación de la directiva don José Flórez.

Llegarán a Canarias el viernes de madrugada y proyectan jugar allí una serie de seis partidos como mínimo.

Antes de embarcar firmaron las fichas por el Celta todos los jugadores que pertenecían al mismo durante la temporada anterior y Jacobo Torres, que está inscrito por el Racing y considerado como el mejor medio gallego.

Asfixiado por un garbanzo

Zaragoza. — En Luceni, el niño Juan Yoldi Lafuente, de cinco años, que jugaba en ausencia de sus padres, se introdujo en la boca un garbanzo, y al intentar tragárselo murió asfixiado.

TOROS

CIUDAD REAL Belmonte, Algabéño y Niño de la Palma

Segunda de Feria. Al hacer el paseó las cuadrillas es ovacionado Belmonte.

Primero. — El trianero lo fija con varias verónicas.

Hace una gran faena con pases de todas mareas y es ovacionado. Media estocada baja y otra que acaba con el bicho.

(Ovación, oreja y vuelta al ruedo.) Segundo. — Cárdeno.

Algabéño torea bien por verónicas. Hay un gran quite, valentísimo, de Belmonte en una caída peligrosa, que se ovaciona.

Algabéño parea desigual. Con la muleta está cerca, pero movido matando de un pinchazo y una estocada caída.

Tercero. — Bravisimo. Niño de la Palma lo fija con tres lanceos buenos.

Coloca cuatro palífoques en buen sitio. Hace buena faena con naturales y de pecho y mata de una estocada, contendiéndose la oreja.

Cuarto. — Belmonte lancea y se repiten los aplausos.

El picador Aldeano es abroncado porque hace dos boquetes enormes al toro con la puya.

El animal llega muerto a manos de Belmonte que hace unos desplantes y después de unos mantazos suelta un pinchazo y una atravesada.

Quinto. — Algabéño veroniquea bien. Belmonte hace un gran quite a un picador.

Se le ovaciona. Algabéño faena valiente para un pinchazo, una estocada y descabella. (Oreja.) Sexto. — Niño de la Palma veroniquea medianamente.

Belmonte hace otro gran quite y escucha otra ovación.

Cayetano parea vulgarmente. Muleta lucido.

Un trasteo feo y estocada torcida.

Marruecos

Misión de las zonas de Larache y Xauen

Tetuán. — El comandante recién ascendido, señor Castelló, ha verificado la unión entre las zonas de Larache y Xauen.

EXTRANJERO

Franca

Sindicalista español, asesinado en Francia

Lyon.—A orillas del Ródano fué encontrado el cadáver con la cabeza rota y lleno el cuerpo de puñaladas. Por una carta que se le encontró se supo que se trataba de un español. Al principio la policía creyó en la posibilidad de un robo.

Las diligencias practicadas ayer domingo, no han adelantado la posibilidad de descubrir la identidad de la víctima ni los móviles del crimen.

La policía comienza a creer que el móvil del asesinato ha sido como venimos diciendo la política que fué hallada en el cadáver permite suponer que el asesino era un militante sindicalista, recién llegado de España, o al menos a Lyon, que tenía muchos rencores y odios.

Por la autopsia se ha precisado, aproximadamente, las circunstancias del crimen. El sindicalista español recibió en el pecho y la espalda, hasta veinte puñaladas y notándose señales de estrangulación.

El médico forense cree que el muerto, fué primeramente estrangulado, después puñalado y finalmente golpeado en la cabeza con un pedrusco.

Después fué arrastrado hasta el río, pero restos de agua en los pulmones permiten suponer que al ser echado al agua todavía no había muerto.

Por ciertas señales en el lugar del crimen, se supone que no fué más que uno el matador.

La policía sigue varias pistas, pero hasta que no se efectúe la identidad del muerto no se confía en un esclarecimiento de lo ocurrido.

Horrendo asesinato de una joven

París.—El viernes cometióse cerca de Meaux un horrible crimen que ha constituido la principal actualidad periodística durante estos días. Fué víctima del crimen una joven de 21 años que llegó a Claye-Souilly acompañada de un hombre. La pareja viajaba en automóvil. Después de comer en un restaurante campestre, la pareja continuó su excursión. Media hora después los campesinos de Claye-Souilly pedían al xilío a los bomberos. Se estaba quemando un pajar. Durante los trabajos para la extinción del incendio descubrióse el cuerpo de una mujer casi completamente carbonizada. Las pocas ropas que pudieron recogerse indicaban que la mujer iba elegantemente vestida.

No fué difícil comprobar que la mujer asesinada era la que ocupaba el automóvil que se detuvo ante el restaurant de Claye-Souilly. La dueña del restaurant dio toda clase de detalles sobre el automóvil y sus ocupantes. Añadió que había conversado largo rato con la mujer. Esta había manifestado que tenía 21 años. Durante la conversación con la dueña del restaurant la desconocida manifestó que una nigromántica la predijo que su fin sería espantoso. La pareja se marchó alegremente.

Esta mañana la policía ha podido encontrar el automóvil. Ha podido también probar que la víctima se llamaba María Luisa Baulagual y que el asesino es un comerciante que disfruta de una posición excelente. Se llama Guioit. Créese que el autor del crimen podrá ser detenido.

VICTOR

Bélgica

¿Irá Herriot a Bélgica?

Bruselas.—Se anuncia que Herriot irá a Brujas a descansar algunos

días. Más tarde publicará un libro sobre esta ciudad belga.

Inglaterra

El ataúd no contenía los restos de Kitchener

Londres.—Como ya se dijo, el sábado llegó a Inglaterra un ataúd conteniendo unos restos que el periodista Frank Power decía haber hallado en Noruega y estar convencido de que podían ser identificados como de lord Kitchener. El ataúd ha sido descubierto esta mañana en presencia de funcionarios de policía.

Más tarde se verificará una investigación.

Londres.—Al ser abierto el ataúd que se decía contenía los restos de lord Kitchener, no se ha hallado nada. El ataúd parece nuevo y está fuera de duda que no ha contenido jamás restos humanos.

Dimisiones y excomuniones. Londres.—Telegrafían de Méjico al «Times» que el ministro de justicia ha exigido la dimisión a 56 oficiales cuya actitud se ha demostrado es abiertamente favorable a la campaña emprendida por los católicos contra el presidente Calles.

El obispo de Méjico, por su parte, ha excomulgado a catorce sacerdotes partidarios de las nuevas leyes en materia de la religión.

MADARIAGA

Italia

Se fugan 14 paquidermos

Torino.—De un circo instalado en esta ciudad se han escapado catorce elefantes, que se han refugiado en los bosques. Se les persigue en aeroplano; pero no parece probable que de este modo se les pueda dar caza.

Italia desmiente la revolución rusa...

Roma.—El Gobierno italiano ha publicado una nota, diciendo que posee pruebas de no ser ciertos los rumores circulados acerca de una revolución en Rusia.

Alemania

...Pero en Alemania dicen todo lo contrario

Berlín.—Comunican de Polonia, que en la frontera rusa se percibe movimiento extraordinario. Multitud de funcionarios soviéticos, se han reunido allí, huyendo del país.

Estos empleados rusos se clasifican en dos grupos: uno, de los que han hecho fortuna a la sombra de los dictadores comunistas y procuran ponerse a salvo de las agitaciones que puedan sobrevenir, y otros, que son enemigos del Gobierno, emisarios de Zinowief y Trozky, que marchan a Europa a buscar auxilios para luchar contra el actual Gobierno.

Uno de estos fugitivos ha manifestado, que en Rusia se prepara una nueva revolución, provocada esta vez por los campesinos.

América

Disgusto entre militares

Santiago de Chile.—Entre los militares reina gran majestad, motivado por las sanciones que ha impuesto el Gobierno por las protestas contra las últimas disposiciones referentes a ascensos.

Han dimitido los altos funcionarios del ministerio de Estado, y se considera también segura la dimisión del Gabinete.

El voto para la mujer argentina

Buenos Aires.—En la Cámara argentina ha comenzado a discutirse el proyecto concediendo a la mujer plenitud de derechos civiles.

Rodolfo Valentino, operado

Nueva York.—Rodolfo Valentino, el actor de cinematógrafo, sufrió ayer un ataque en el hotel donde se alojaba. Fué llevado a toda prisa al hospital y operado de una úlcera en el estómago y de apendicitis.

Por la noche no había recobrado todavía el sentido.

Cerca de la frontera son detenidos insurrectos mejicanos por las tropas yanquis

Nueva York.—Comunican de San Diego (California), que han podido ser detenidos 150 hombres, que al mando del general mejicano Enrique Estrada, ex ministro de Méjico, trataban de armar una partida para hacer una revolución en Méjico.

Las autoridades americanas se incautaron de gran cantidad de armas y municiones.

Estrada y sus hombres fueron detenidos a unas tres millas de la frontera mejicana, cuando estaba preparando una concentración de fuerzas.

Un duelo entre parlamentarios

Buenos Aires.—Se batieron a pistola los diputados Rocha y Bloy, con motivo de una discusión parlamentaria.

Los católicos no acaban las leyes

Méjico.—Los católicos del barrio del Santo Angel, temerosos de que las autoridades se incautaran de sus iglesias, se reunieron en gran número, negándose a obedecer las órdenes de la policía, que intentaba dispersarlos.

Con este motivo se produjo un tumulto, resultando numerosos heridos leves de una y otra parte.

La situación en Méjico.—Se descubre un complot y se practican muchas detenciones

Méjico.—La policía ha practicado 50 detenciones en este distrito federal.

Se acusa a los detenidos de complicidad en un iniciado complot que debía promover una sublevación contra la política religiosa del presidente Calles.

Según la policía, el movimiento revolucionario había sido tramado en los estados de Puebla, Morelos, Michuakán y Chihuahua y en el distrito federal de Méjico.

Persia

Una revolución en Persia

Teherán.—El príncipe Kahar Abdulmar, tío del sha, depuesto el año pasado por Riza Khan, ha entrado en Persia al frente de considerables fuerzas, para sublevarse contra el Gobierno.

Riza Khan ha dado por terminado su verano, habiendo regresado precipitadamente a Teherán, donde se apresta a hacer frente a la insurrección.

Cambios

CIERRE BARCELONA

Table with exchange rates: Francos, Idem suizos, Idem belgas, Libras, Dólares, Marcos.

Compañía Trasmediterránea. Servicio fijo rápido semanal mediterráneo cantabrico. Salidas todos los sábados, para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Coruña, Gijón-Musel, Santander y Bilbao.

Máquinas para coser y bordar las de mejor resultado y las más elegantes. WERTHEIM. Máquinas especiales de todas clases para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.

Camas de hierro.—Darás Despacho: Arzobispo Mayoral, 13.—Fábrica: Almas, 10 VALENCIA

EMPRESA DE NAVEGACION Ibarra y Compañía S. en C. Servicio rápido. Salida todos los MIERCOLES, para Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Gijón, Santander y Bilbao.

¿CALLOS? No sufra usted de CALLOS, JUANETES OJOS DE GALLO Y VERRUGAS. Ungüento mágico. ¡MADRES! No dejéis de dar a vuestros hijos durante el período de la dentición, la verdadera DENTICINA.

¡Cuide usted a sus hijos! Para prevenir y curar los trastornos que aquejan al niño, sobre todo en el difícil período de la DENTICION use usted la Panacea Corell. THE LAXO. Una tacita de THE LAXO, después de las comidas, evita las malas digestiones y cura el ESTREÑIMIENTO. SIFILIS CURACION RADICAL SIN ARSENICO NI MERCURIO CON TABLETAS NEOCROM. APSEPTOBRON (AMPOLLAS) Cura Bronquitis, Bronquitis fétilis, Bronco neumonías, Neumonías y todas aquellas complicaciones bronco-pulmonares de la Gripe.

22 BIBLIOTECA DE EL PUEBLO. la larga cuerda que había servido para subir la escaja. Aquella cuerda era gruesa. El férreo real fué atado con la extremidad de aquella cuerda. —Cargad con él cuatro—dijo Ampuero. Cuatro de ellos obedecieron, pero con gran repugnancia. Sin embargo, les causaba mucha más repugnancia el pedregal de Ampuero. —Ganad vosotros dos la escaja—dijo Ampuero—, á fin de evitar que el ataúd choque con el muro y se rompa. Hay que tener en cuenta que éste es el cadáver del señor rey don Felipe el Hermoso, y que se le traslada por orden del consejo real; si se le saca por la ventana es porque no se le puede sacar por la puerta; en una palabra: rescatamos el cadáver del padre del rey nuestro señor del poder de sus enemigos los comuneros. —¡Ah! Mandándolo el consejo real es distinto—dijo un alguacil. —Pues ¿cómo si el consejo real no lo hubiera mandado, se hubiese atrevido á esto el señor Rodrigo Ronquillo? Vamos aligerando, que aquí estamos en un gran peligro. Por este buen servicio que hacéis esta noche, se os premiará, y puede ser que el rey os dé cartas de nobleza, porque al fin habéis tenido sobre los hombros el cuerpo de su difunto padre, y esto sólo lo hacen los gentileshombres. XVI. Entretanto, los cuatro de adentro habían asomado el ataúd, y los dos de afuera lo sostenían. Al fin el ataúd resbaló por el alfeiz de mármol del ajimez, y los cuatro de arriba, ayudados de Ampuero, lo fueron dejando descender. Al fin un sacudimiento de la cuerda, que se aflojó de repente, demostró que el ataúd estaba en la barca. —¡Pronto, fuera!—dijo Ampuero —Ya nada tenemos que hacer aquí. Y los cinco se deslizaron uno tras otro por la escaja. Poco después tocaban á la barca, y ésta se separaba del pie del torreón. La escala y la cuerda que habían servido para descolgar el ataúd quedaron pendientes de las dos columnas del centro del ajimez. XVII. Rodrigo Ronquillo estaba ebrio de alegría. Se le conocía ésta en cierta manera enérgica, ardiente, de alentar. Al fin la barca tocó á la orilla. El ataúd fué sacado fuera. Sobre los hombros de cuatro hombres fué internado en la espesura. Continuaba lloviendo copiosamente. El viento continuaba siendo impetuoso. La noche era más y más lóbrega. —¡Importa—dijo el alcalde—soltar al mozo del molino y entregarle la barca para que se la lleve; es necesario no dejar vestigios próximos. El mozo fué llevado á la barca, y se le dijo que podía irse libremente. Lo dejaron solo. —¡Que el diablo sepa lo que ha sido esto!—exclamó— ¡Diablo! Aquí se han dejado yo no sé qué... hierros... ¡Ah! Una barrena... otra... barrenas gruesas como mi muñeca... ¿Para qué habrá sido esto? Cuerdas... dos escalas... ¡Oh, Dios mío, Dios mío! Con esta barca se ha cometido un robo... Pero ¿dónde, dónde? ¿Y qué sé yo? Al agua al agua con esto... Es lástima...: estas barrenas valen algunos maravedises... Pero no vayamos á dar á causa del cojor del vidrio, un aspecto fantástico y sangriento. Dentro de la cámara, delante del ataúd del rey, había dos damas. Gil de Ampuero conocía perfectamente á la una. A la más joven, á la más hermosa. Era doña María Pacheco. Pero á la otra, que era de más edad y fea y flaca y triste, no la conocía. Era la reina doña Juana. Gil de Ampuero lo comprendió. Hablaban acajoradamente. Gil de Ampuero no podía oír lo que hablaban á causa de la interposición de la vidriera, del zumbido del viento, del rumor monótono é intenso del aguacero y de la sacudida violenta de las ramas de la inmensa arboleda que se extendían á la una y á la otra orilla del río. IX. Parecía como si doña María hubiera sido la reina y doña Juana la vasalla. El ajercado era fuerte y se prolongaba. Se veían notorias señales de vacilación, de miedo, en la reina. El aspecto, la mirada, el gesto de doña María eran imperativos, terribles. La reina, temblaba. En los ojos de doña María ardía el entusiasmo. Parecía el espíritu fuerte que influye sobre el más débil de una mujer que tenía sobre la tierra un trono, y en el trono un poder reconocido. La reina miraba á veces con una expresión de espanto, á veces con una expresión de súplica, á doña María. Y el imperio de ésta, crecía con la lucha. Tomo II

EL PORVENIR DE LA RAZA



¿Serán nuestros hijos más tarde bastante fuertes para resistir á las pruebas que les esperan en la vida?

Esto dependerá sobre todo de su alimentación en los años de la niñez y adolescencia.

Faltando hoy en la mayoría de las veces á la alimentación las materias que son muy importantes y hasta imprescindibles para la economía vital como son **Fosfatos de Cal, Acido silícico y fosfórico, Hierro, etc.**, los niños y adolescentes se forman raquíticos, débiles, anémicos y nerviosos sin fuerza de resistencia.

Las Sales Nutritivas "EUDIDON"

tomadas con las comidas son el complemento adecuado de gran valor y que contienen todos los elementos necesarios para la formación de sangre, para mejorar su energía y para la construcción y sostenimiento del organismo total.

Las Sales Nutritivas "EUDIDON"

son de origen vegetal y no químico y son completamente asimilables.

El gasto diario es de diez céntimos.

El beneficio es de gran valor.

De venta en Farmacias y Droguerías.

Depositarios en Valencia: Centro Farmacéutico, «Sociedad Anónima Garcia», Moratin, 27, y Fermín Rodríguez y Compañía, Pascual y Genis, 22

Fábrica de alcohol

Se vende un aparato á fuego directo, en perfecto estado, seminuevo, con una producción cada 24 horas de 26 á 30 hectolitros de 96 grados. Dos depósitos encurvados, chapa 5 mm, para agua ó vino, de unos 11.000 litros. Dos bombas vapor, sistema Vilanova, de elevar vino ó agua, en buen uso. Una caldera vapor para mover las bombas, vertical, tubular.

Dos depósitos para alcohol, chapa 4 mm, de 9.000 litros. Dos depósitos para alcohol, chapa 4 mm, de 12.800 litros. Para tratar precios y condiciones, darán razón en Martínez Cubells, número 2.

Derribos

Se venden todos los materiales de las casas 1 y 3, de la calle de Barcelona, frente á la plaza de las Barcas, y en la calle de Jose Benlliure, número 22 (Grao): hay madera vieja, para carpintería. Razón: En los mismos.

3 dueros

colchón borra. Fábrica, Cirilo Amorós, 5.

Escaparates

Escaparates, mostradores, estanterías, vallas para despacho y todos los anseres para establecimientos, se compran, venden y construyen en casa LACALLE. Construcción y reformas completas para toda clase de comercios. Presupuestos y bocetos gratis. Torno, 48, Valencia.

Bicicletas

Las más famosas vendemos, desde pesetas 185, ARMO, etc., plazas y al contado. ORBIS, S. A., Mar. 8.

Practicante

Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curas de la vagina y matriz, males secretos y toda clase de curas de cirugía (prescripción médica). De 12 á 2, 1'50 pesetas, y de 6 á 8, 2 pesetas. Gratis á los pobres de 12 á una, los jueves y domingos. Servicio á domicilio, baratasimo, por Daniel Navarro, Arzobispo Maroral, 23, primera.

Se alquilan y venden

sillas, mesas y veladores para café, también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos: hay botas, barriles, escaparates, básculas, puertas de cristales esculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno del Hospital, 43.

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barcelonina, 8, junto á la camisería Gamborino, Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y se hacen cambios y reformas. Precios baratos.

LA HUERTA VALENCIANA

Nuevos precios sin competencia, ofrece al distinguido público, que a diario la visita



- Un corte bata semilana, por una pta.
- Paños fuertes para la cocina, á 0,30 pta.
- Sábanas flor algodón, todo una pieza, á 1,25 pta.
- Manteles para la mesa, 1,25 pta.
- Opal en todos los colores, metro, 1,50 pta.
- Bufandas todo seda, las de seis pesetas, por dos pta.
- Colchas semipiñón, para cama, cinco pta.
- Colchas de colchón para la cama, ocho pta.
- Satenes esgampados, traje señora, metro 0,75.
- Punto seda doble, en todos los colores, 2,40.
- Crespón confección mantelerías, 1,25.
- Sedas Coralijo, gran moda, metro, 1,75 pta.
- Un corte traje seda negro, novia, 18 pta.
- Un corte traje crespón seda color, 10 pta.
- Medias de seda gorzal, par, 1,25 pta.
- Calcetines seda torzal, los de 3 pesetas, por 1,50.
- Medias algodón, colores sólidos, par; 0,50 pta.
- Calcetines de color y negros, fuertes, 0,50 pta.
- Una pieza Holanda oro, confección ajuares, 10 pta.
- Piezas Irlanda fina, riquísima, 10 pta.
- Una pieza Gloria número 200, por 12,50 pta.
- Mallorcas torcidas, metro, 0,60 pta.
- Un corte colchón Damasco, cama matrimonio, 18 pta.
- Una mantelería crespón confección, 12 pta.
- Camisas percal confeccionadas, caballero, tres pta.
- Calzoncillos confeccionados caballero, 2,50 pta.
- Cortinas para puertas y balcones, cinco pta.
- Una docena pañuelos bolsillo, por una pta.
- Un corte traje seda para señora, 5,25 pta.
- Tela azul asargada para trajes mecánico, metro, 1,75.
- Un corte pantalón irrompible, caballero, 1,50 pta.
- Una mantelería crespón, seis cubiertos, 8 pta.
- Una sábana hilo, cama matrimonio, 8,50 pta.
- Un juego cama matrimonio, bordado, 15 pta.
- Una pieza retorta lienzo crudo, 90 cm., 12 pta.

NOTA. Todos los artículos de esta casa, a la cuarta parte que sus competidores LA HUERTA VALENCIANA, calle de la Linterna, 21, entresuelo

Elixir Estomacal de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO DISPEPSIA ACEDIAS y VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS EN NIÑOS y Adultos que, a veces, alteran con ESTREÑIMIENTO DILATACIÓN y ÚLCERA

DIENTERÍA

May usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del SEÑETE y DECIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Estáyase una botella y se notará pronto que el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguro con su uso.

1 pta. botella, con medicación para unos 5 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Servicio rápido PARA Marsella DIRECTO

Salidas, los sábados á las cinco de la tarde

Alfieri

de la Sociedad Anónima ADRIA, de Fiume, saldrá el sábado día 21 de Agosto, á las tres de la tarde, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venecia y Fiume.

BILLETES DE PASAJE se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco, en el despacho de San Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia.

NOTA. Se previene á los señores viajeros que deben ir provistos del correspondiente pasaporte y de un salvoconducto de la Jefatura de Policía, y los que se embarquen para Marsella deben además ir provistos de un certificado médico acreditando haber sido recientemente vacunados contra viruela.

PARA INFORMES SOBRE FLETES, DIRIGIRSE:

En Valencia: á D. Isidoro Ries, calle Colón, 68

En el Grao: á D. Eugenio Dasi, Muelle, 11

Juguetes Enseño

alemanes y del país, musicales y mecánicos.

Gran surtido hallarán en CASA TORRES, Bar elouina, 8, junto camisería Gamborino.

á conducir automóvil: dos nociones de mecánica y el práctico la enseñanza. Razón: Emilio Azzi, Grao Turia, Gran Vía. 65.

Máquinas Anker-Alpha para coser y bordar

BICICLETAS — MAQUINAS RECTILINEAS GRAN FABRICA de MAQUINAS DE FAMA MUNDIAL

Reconocida entre la mejor, por sus múltiples cualidades y perfecta construcción.

Representante: **F. Miguel Doménech**

Don Juan de Villarrasa, 7 (junto al Mercado Nuevo); Valencia.—Sucursales, en todo el reino. Se necesitan representantes.

En Burjasot Máquinas de escribir

Se vende una casa nueva con habitaciones espaciales y corral grande. Calle de Cristóbal Sorni, número 6.

procedentes de cambio, á precios sumamente baratos. ORBIS, S. A., Mar. 8

Los mosquitos propagan enfermedades. Encienda un MATAMOSQUITOS PIROS

en su dormitorio antes de acostarse. Distráese de un buen sueño y evite contagios. Reconócense las pastillas que no llevan grabada una B. De venta en todas partes. Rafael Arnan, Piñol y Rafecas, José Rubió y otros, y M. TABERNER COSME, Pintor Sorella, 18, Valencia, en donde pueden solicitar muestras gratis.

XI

Ronquillo entretanto se impacientaba en la barca.

Había pasado lo menos hora y media desde que había empezado la ascensión de Ampuero.

La cuerda no se movía.

El recelo acometió á Ronquillo.

—¿Me habrá tendido un lazo ese miserable?—dijo—. ¿Se habrá introducido en el alcázar? ¿Se habrá dado á conocer? ¿Habrá avisado de que yo estoy aquí? ¿Vendrán á prenderme?

Este recelo era lógico.

A medida que transcurría el tiempo, crecía la ansiedad de Ronquillo.

Tiró de la cuerda.

Pero Gil de Ampuero que la había aferrado á una de las columnas, no sintió el tirón, y Ronquillo notó que la cuerda estaba firme.

Nada veía, por más que aguzaba su vista mirando á lo alto.

La oscuridad era densa.

Sintió impulsos de llamar, gritando con todas sus fuerzas, á Ampuero.

Pero no se atrevió.

Esto hubiera sido llamar la atención de los guardias del muro, que nada habían podido sentir.

Creció al fin su miedo en vista de la tardanza, y se decidió á desatar la barca, á ganar como pudiese la orilla opuesta y á salvarse.

Pero había amarrado de tal manera la cuerda Ampuero, que no la pudo desamarrar.

Se le ocurrió que sacando la barrena del muro, la barca quedaría libre.

Pero al poner la mano en la cruzeta de la barrena, la cuerda se agitó.

Pareció como que le volvía el alma al cuerpo al alcázar.

Respiró fuerte.

Su pecho se dilató.

Gil de Ampuero no le había hecho traición.

Contestó, sacudiendo á su vez la cuerda.

Luego buscó en el fondo de la barca, en el que había bastante agua á causa de la lluvia, una escala, y la ató á la cuerda.

La sacudió.

En el mismo momento empezó á subir la escala.

XII

Era larga y ancha.

Por ella podían subir de frente dos hombres.

Era muy pesada.

Gil de Ampuero la subió con gran prisa.

Cuando tuvo su extremo superior, le ató fuertemente á las columnas.

Luego descendió un tanto.

Quitó las barrenas y las dos escalas primeras, y se deslizó á lo largo de la grande escala, llegando muy pronto á la barca.

—Dios os perdone la impaciencia que me habéis hecho sufrir—dijo el alcázar.

—¿Silencio!—dijo Ampuero, que quitaba la barrena que aseguraba la barca— Es necesario no perder tiempo; los que nos aguardan deben estar impacientes.

Y tomando los remos, enfiló al centro del río la barca, la hizo virar en redondo, y continuó remando corriente arriba.

Como á tres tiros de arcabuz de Tordesillas, Gil de Ampuero atravesó á la ribera.

Ató la lanchar al tronco de un sauce, y saltaron á tierra el alcázar y él.

XIII

Adelantaron por entre los árboles.

Cuando estuvieron á bastante distancia, Gil de Ampuero tocó una pequeña bocina.

Contestó otra.

Poco después se oyeron pasos de muchos hombres y de algunas cabalgaduras.

Cuando llegaron, Gil de Ampuero dijo:

—¿Os habéis apoderado del molo del molino?

—Sí, señor—contestó una voz áspera.

—¿Dónde está?

—Ahí abajo con dos que le guardan.

—¿Habéis traído nuestros caballos?

—Sí, señor.

—Venid.

Aquellos hombres siguieron á Gil de Ampuero y al alcázar.

Les costó no poco tiempo y trabajo el dar con la barca.

Al fin la encontraron, y entraron en ella Ronquillo, Gil y seis hombres.

Entonces uno de ellos tomó los remos.

La barca tardó media hora en llegar al pie de la torre.

Por aquella vez Gil de Ampuero afirmó la barca á la escala que pendía.

—Esperad—dijo.

Y trepó solo.

XIV

Cuando llegó al ajimez, miró.

La gran cámara estaba desierta, y lúgubremente ajumbrada por la opaca luz de la lámpara.

Gil de Ampuero, ayudándose de su daga, desemplomó un vidrio, luego otro y otro, hasta que practicó una gran abertura en la vidriera.

Y todo esto sin ruido.

Luego entró por aquella abertura en la cámara, y abrió completamente la vidriera.

En seguida volvió á ganar la escala y descendió.

Cuando ascendió de nuevo le seguían seis hombres.

Tal era la escaja, que soportaba sobradamente el peso á pesar de que eran robustos.

XV

Los hombres que llevaba Ampuero eran alguaciles por mitad, por mitad soldados, por entero pícaros.

Estas tres cosas se veían:

La primera en las varas negras de justicia que llevaban atravesadas en los cinturones para que no les estorbaban.

La segunda en sus cascos, sus coseletes, sus coletes de ante, sus espadas de empuñadura de farol, sus dagas con guardamanos y sus botas altas con espuelas.

La tercera, lo de pícaros, en sus semblantes, en sus miradas, en su actitud, en sus ademanes.

No sabían á lo que iban, porque al verse allí, en medio de aquella pompa fúnebre, delante de aquel regio cadáver, se pusieron pálidos y retrocedieron.

—¿Cómo es eso?—exclamó Gil notando el movimiento de los alguaciles— ¿Retrocedéis?

—No, no, señor—dijo uno de ellos—; pero encontramos de improviso con un muerto, y con un muerto que es un rey...

—Sacad las cuerdas de que venís provistos—dijo Ampuero desenganchando un pedreñal y armándolo.

Cada uno de los alguaciles sacó del bolsillo de sus gregüescos una cuerda gruesa como un dedo y larga como de cuatro metros.

—Cerrad ese féretro y atadlo bien por seis partes.

Los alguaciles echaron sobre Felipe el Hermoso la cubierta de ataúd.

Después liaron éste en el sentido de su longitud por seis partes.

Ampuero fué al ajimez y recogió

EL PUEBLO

en provincias se vende en los puntos siguientes:

EN MADRID:

Mesonero Romanos, 16, Alcalá, kiosco (frente al núm. 57)

CENTRO

Puerta del Sol.—Puesto del Metro, entrada Carmen.

Calle Mayor.—Café Platerías.

Plaza Canalejas.—Puesto del Banco Hispano Americano

Alcalá.—Puesto del Casino de Madrid.

Alcalá.—Puesto de Fornos.

Alcalá.—Kiosco del Alkazar.

Alcalá.—Kiosco de «El Imparcial».

Alcalá.—Puesto, esquina al pasaje del Palacio de Comunicaciones.

Cibeles.—Puesto de Recoletos

Avenida del Conde de Peñalver.—Puesto del Centro de la Unión Mercantil.

San Bernardo.—Esquina; á Reyes.

Fuencarral.—Puesto del Tribunal de Cuentas.

Red de San Luis.—Montera esquina Pi y Margall.

SALAMANCA:

Serrano.—Kiosco de Conde de Aranda.

Serrano.—Kiosco de Ayala.

Alcalá.—Kiosco de GOYA.

CUATRO CAMINOS

Glorieta de Ruiz Giménez.—Kiosco del Metro (Santa Engracia, Bravo Murillo).

ATOCHA

Atocha.—Antón Martín, centro de la plaza.

Atocha.—Kiosco frente á la Estación.

ARGUELLES

Princesa.—Marqués de Urquijo, kiosco.

EN BARCELONA:

Kioscos Sociedad General Española

EN SEVILLA:

Blanca de los Ríos, Barba—rá. núm. 6